



ACCIÓN CATÓLICA ARGENTINA
Consejo Nacional

Memoria 2014

* INTRODUCCIÓN

Durante el presente año continuamos trabajando con el objetivo, el propósito y la decisión de vivir una Acción Católica en salida, llegando a las periferias existenciales y geográficas de los hombres, allí donde el rostro de Cristo emerge en el de los excluidos, desamparados y desechados de la sociedad.

Vivir en clave misionera, tal como nos ha dicho el Papa Francisco y como ya expresaba nuestra visión asumida a fines del 2012, es el gran desafío que nos convoca, reconociendo que no es fácil hacerlo en un marco social caracterizado por el secularismo pero a su vez, con la convicción de que el Espíritu anima nuestra audacia misionera.

Contamos también con la palabra, los gestos y las acciones de nuestro querido Papa Francisco, que incesantemente nos convoca a vivir la radicalidad del Evangelio, y nos invita a que no nos dejemos robar la esperanza y manifestemos al mundo la alegría del Evangelio.

Ha sido un año de intenso trabajo donde se concretaron y desarrollaron numerosos proyectos, afianzando la presencia de la Acción Católica, no sólo en el ámbito eclesial, sino también en el de la sociedad civil.

Hemos continuado participando activamente de organismos de la pastoral eclesial, como signo de la comunión que caracteriza nuestro carisma y ministerio, tanto a nivel nacional como internacional.

En la vida social, se ha desarrollado con intensa alegría, el anuncio de la propuesta del Evangelio en las instituciones de la República, promoviendo la cultura del encuentro, y buscando siempre el trabajo fecundo con todos los hombres de buena voluntad, para aportarnos en la construcción del bien común de la Patria.

Ante propuestas contradictorias con el espíritu evangélico, que vulneran la dignidad humana, a la promoción, cuidado y defensa de la vida humana y ante diversos acontecimientos que hacían peligrar la Amistad Social y la convivencia en paz, así como al valor del trabajo nos manifestamos oportunamente, haciendo oír nuestra voz con intención profética para tender puentes y ayudar a generar espacios de diálogo respetuoso y plural.

En la marcha de este año, aparece en el horizonte otro hito que nos desafía: la realización de la Asamblea Federal 2015, que se realizará en la Arquidiócesis de Bahía Blanca. La celebración trienal de la Acción Católica será otra oportunidad para mostrar el compromiso de la vocación de servicio que la Institución tiene con la Iglesia y la sociedad.

En la Memoria que a continuación ponemos a la consideración de ustedes, se describen sintéticamente los hechos y acciones implementadas desde el Consejo Nacional, las Comisiones de cada una de las Áreas y los Equipos, a lo largo del año 2014, que dejamos en el corazón de María para que lo presente a Jesús.

¡Alabado sea Jesucristo!

ACCIÓN CATÓLICA EN SALIDA

VISION

Nuestra visión institucional 2015 es “La **Acción Católica Argentina** asume, desde el encuentro vivo con **Jesucristo**, realizar en **clave misionera** todas sus acciones y se compromete con la **promoción de la vida** y la **familia**, la **participación ciudadana**, la **inclusión** y la **erradicación de la pobreza**, favoreciendo la **amistad social**.

Junto con ellas nos hemos propuesto los siguientes focos para nuestro accionar institucional

§ IDEA FUERZA HACIA FUERA

Vivamos como discípulos misioneros -alegres, entusiastas y cercanos- en diálogo con la realidad de la que somos parte.

META

En los próximos tres (3) años, que en cada comunidad de AC se asuma la CAMPAÑA y se realice al menos una acción concreta (Servicio) para dar respuesta a los desafíos planteados en la VISIÓN.

§ IDEA FUERZA HACIA ADENTRO

Por una Acción Católica formadora de laicos maduros, comprometidos y corresponsables del ser y del actuar de la Iglesia.

META

Que en estos tres (3) años próximos cada comunidad priorice:

1. La formación de los militantes y dirigentes para misionar en su barrio y en sus ambientes.
2. Consolide y promueva su organización; profundice la comunión institucional y eclesial para favorecer la misión.

Este marco constituye el punto de llegada para el trienio en curso de las acciones ordinarias desplegadas en nuestro servicio a “todo el campo evangelizador” de la Iglesia, tal como lo exige la identidad, carisma y ministerio de la Acción Católica.

* VIDA INSTITUCIONAL DEL NIVEL NACIONAL

PRESENCIA EN LAS DIÓCESIS

La Acción Católica está presente en cincuenta y cuatro diócesis. En treinta y siete de ellas, hay Consejos Diocesanos plenamente constituidos. En tanto que en otras siete, existen comisiones diocesanas de Áreas, y en las otras nueve, hay expresiones parroquiales

Durante el año se continuó con la realización de tareas de promoción institucional. Como resultado de ellas, se consolida el trabajo iniciado en años anteriores en las diócesis de Alto Valle del Río Negro, San Carlos de Bariloche, Neuquén, Río Gallegos, Cruz de Eje y Azul.

ASAMBLEA NACIONAL



La Asamblea Nacional se realizó el 5 de abril en coincidencia con los ochenta y tres años de vida de la Acción Católica.

Tal como corresponde, se puso a consideración de los asambleístas la Memoria, el Balance General y el cumplimiento del Presupuesto del año 2013, como así también el Presupuesto para el año 2014, los que fueron aprobados por los presentes.

La Asamblea se inició con una adoración al Santísimo Sacramento, luego de la cual, Mons. Eduardo García hizo una reflexión acerca del espíritu y de los gestos y acciones que la Acción Católica y sus miembros deben asumir en esta realidad, iluminada por el Magisterio del Papa Francisco. Destacándose la necesidad de la conversión pastoral y misionera, que el testimonio se debe asumir sabiendo que tiene destinatarios concretos; que la fidelidad no es estatismo, sino renovación, y que la Acción Católica tiene que convertirse en una madre de corazón abierto.

Emilio Inzaurraga Presidente del Consejo Nacional, se refirió al “Camino de la Acción Católica” que es la actualización del Proyecto Institucional a partir del trabajo elaborado en un proceso de reflexión con las diócesis a lo largo de dos años. Votado a favor por la Asamblea, el mismo pasó a la Comisión redactora final para ser publicado.

En el mismo encuentro los presidentes diocesanos junto al Consejo Nacional trabajaron acerca de los pasos a dar para implementar esta Acción Católica “en salida”.

Las conclusiones de los grupos fueron:

- § Realizar jornadas de difusión en cada diócesis.
- § Hacerlo vida en nuestra vida.
- § Que la presentación del material nos motive a que la A.C.A. cambie la realidad.
- § Trabajar con el material del "Camino" en el encuentro de presidentes parroquiales durante la AF 2015.
- § Abrir el debate sobre la organización de la A.C.A. a la luz del "Camino".

La Campaña "en familia, nuestra vida es +" ocupó otro punto importante en la agenda del día dando detalles de su contenido y su implementación para el año.

En la presente Asamblea se votó la designación Diego Díaz como Responsable de la Comisión Nacional de Jóvenes (36 votos), a Fernando Latorre (35 votos) y a Mario Orellano (31 votos), como vocales de la Comisión Nacional de Sectores.

La Asamblea Nacional del 2014, fue el marco para la presentación de Sedes de Asamblea Federal 2015. Las diócesis de Bahía Blanca y Tucumán presentaron su candidatura.

Se compartió con los presidentes diocesanos el trabajo del Equipo de Formación, las actividades de las Áreas entre las que se destacaron el Santeador (Aspirantes) los Encuentros Regionales que en Luján, Concepción, Villa Mercedes y Concordia. El Equipo de Promoción Social del Área Sectores; y el Equipo de Promoción presentaron el plan del año.

Se comunicó que Juan I. Torreiro, presidente parroquial en la diócesis de Avellaneda- Lanús, resultó elegido para participar de un encuentro de presidentes parroquiales a realizarse en Roma, en el mes de mayo, en el marco de la Asamblea de la Acción Católica Italiana.

Diversos temas administrativos vinculado a los seguros, las cuotas y las publicaciones fueron abordadas durante este día de trabajo.

ASAMBLEA FEDERAL 2015



Como se señala en el ítem Asamblea Nacional, dos diócesis se presentaron como posible sede de la Asamblea Federal 2015: Bahía Blanca y Tucumán. Las dos, con muchísima generosidad y entrega.

El Consejo Nacional, a cargo de la fijación de la sede, tal como indica el Estatuto, luego de un pormenorizado análisis de toda esa documentación entregada, eligió a Bahía Blanca como sede de la Asamblea Federal a realizarse el 10,11 y 12 de octubre 2015.

A partir de allí se constituyó la COAF (comisión Organizadora Asamblea Federal) integrada por miembros de los dos Consejos, el Nacional y el de Bahía Blanca y se pusieron en marcha los diversos equipos operativos.

Se realizó la primera visita a la sede de la Asamblea, donde el Padre Jorge Villafañe, vice asesor general ACA y el presidente nacional tuvieron entrevistas con el Obispo auxiliar Mons. Pedro Laxague, con el Intendente de la ciudad, con el presidente del Consejo deliberante, con los miembros del Consejo Arquidiocesano. Pudieron visitar varios de los posibles lugares donde se desarrollarían las distintas actividades de la Asamblea.

Numerosas reuniones por Skype comenzaron a articular el proceso de preparación y organización y que dicho encuentro requiere.

Cristo Rey ha sido la festividad que nos ha permitido, celebrar y evaluar la Campaña y poner en marchas etapas y propuestas de preparación para llegar a Bahía Blanca, en el mes de octubre próximo, habiendo vivido hasta ese momento una fuerte dinámica misionera. Así lo expresa el lema definido, luego de recibir aportes de las diócesis, **VAYAN! (Mt 28,19) Acción Católica: Pasión por Jesús, Pasión por nuestro pueblo.**

Para animar y acompañar la preparación, se ha realizado un micrositio-web (asamblea.accioncatolica.org.ar) para toda esta etapa y para su utilización como soporte durante el desarrollo de la misma. Allí, se han publicado las Guías de Preparación (1º “Cristo Rey –Tiempo Ordinario”, 2º “Cuaresma Pentecostés”) y una serie de recursos e informaciones tendientes a motivar e impulsar el camino en común rumbo a la AF. Entre estas acciones se destacan la propuesta de los concursos de fotografía, video y canción, canal para testimoniar a través del arte la vida de nuestra Institución.

En noviembre se dio a conocer la oración, que precede nuestro camino hacia Bahía Blanca 2015.

Agradecemos en particular, al Consejo Arquidiocesano de Tucumán, arquidiócesis que varias veces recibió a la ACA para sus Asambleas, que con tanta disponibilidad y espíritu de servicio se propuso para ser sede de la 28ª Asamblea Federal. Hacia ella peregrinaremos en el 2016 para celebrar el Congreso Eucarístico Nacional, al cierre de las fiestas del Bicentenario Patrio.

ACTIVIDADES DEL CONSEJO-AREAS Y EQUIPOS

Consejo Nacional

El Consejo Nacional está integrado por: Presidente: Emilio Inzaurraga; Vicepresidente 1º: Rafael Corso; Vicepresidenta 2º y a cargo de la Tesorería: María Ana D’Osualdo; Secretario: Ignacio del Castillo, y los siguientes miembros: Silvia Monsuárez; Carlos Arroyo; Lucila Scafidi; Diego Díaz; Natalia Lescano; Carlos Bulacios; Cecilia Garófalo; Manuel Vicondo; Graciela Espinoza. Asesor General: Mons. Eduardo García y Viceasesor General: Pbro. Jorge Villafañe.

El Consejo Nacional se reúne cada quince días según el calendario establecido para el año, los días martes por la noche, alternando con la reunión de presidencia. A su vez, a lo largo del año realizó jornadas de planificación, reflexión y evaluación de las acciones. Para facilitar la

integración de los miembros del interior del país se realizaron reuniones los días viernes y se dotó a la sala del Consejo de un equipo de multimedia que permite la participación virtual de los integrantes que no pueden asistir personalmente.

Encuentro de Verano (Aspirantes y Jóvenes) | Enero

El Encuentro se realizó entre los días 3,4 y 5 de enero, en los Potreros, Pcia. de Córdoba, bajo el lema: “Lo que hicieron con el más pequeño, lo hicieron por mí”.

Asistieron 152 dirigentes de Aspirantes y Jóvenes, los que recibieron variados instrumentos y medios formativos para su capacitación, además de delinearse los criterios de acción para el año. (Ver ampliado en la memoria de las Áreas).



Encuentro Regionales de Adultos, Sectores y de Equipos de Formación

Se realizaron cuatro encuentros entre los meses de abril y junio, en los cuales participaron 270 dirigentes. “La Acción Católica en clave misionera” fue el tema central que se abordó en estas jornadas.

Regiones	Sede	Fecha	Diócesis que participaron
Buenos Aires Metropolitana Platense Patagonia	<i>Luján</i>	<i>26 y 27 de abril</i>	<i>Azul, Bahía Blanca, Buenos Aires, Laferrere, La Plata, Lomas de Zamora, Mercedes-Luján, Mar del Plata, Quilmes, San Justo, San Martín, San Miguel, Zárate-Campana y 9 de Julio.</i>
NOA	<i>Concepción</i>	<i>10 y 11 de mayo</i>	<i>Concepción, Tucumán, Catamarca, Santiago del Estero, Añatuya.</i>
CENTRO - CUYO	<i>Villa Mercedes</i>	<i>17 y 18 de mayo</i>	<i>Córdoba, San Francisco, Villa María, San Juan, San Luis, Mendoza.</i>
NEA - Litoral	<i>Concordia</i>	<i>7 y 8 de junio</i>	<i>Concordia, Paraná, Rosario, Santa Fe, Corrientes, Formosa.</i>

En el mismo se abordaron temas propios de las Áreas y Equipo, se brindaron instrumentos para el trabajo en las diversas realidades y se favoreció el intercambio de experiencias e inquietudes.

La evaluación de todos ellos resultó muy positiva, poniéndose de manifiesto, no sólo la muy buena cantidad de dirigentes presentes, sino la calidad de las exposiciones, el clima de la convivencia.



Encuentro de Dirigentes Nacionales



Se realizó el 20 de setiembre en la sede nacional, el mismo fue un ámbito de reflexión a cargo del vice-asesor general P. Jorge Villafañez, de presentación del documento de la Camino de la Acción Católica y de intercambio acerca de expectativas, criterios y propuestas sobre las características de la Asamblea Federal 2015. El “ser y el hacer del dirigente nacional” fue otro de los temas abordados en un diálogo constructivo, tendiente a crecer en el desarrollo del rol.

Por la tarde, las Áreas se reunieron en reuniones específicas.

Reunión virtual con Presidentes Diocesanos

Durante el año 2014 se continuó con la experiencia de realizar reuniones virtuales con los Presidentes diocesanos a cargo del presidente nacional, vía internet, tal como se había implementado el año anterior. Se realizaron tres reuniones que todos valoraron y en la que participaron activamente.



A su vez, a lo largo del año se invitó a varios presidentes diocesanos a la reunión de Consejo Nacional a través de la participación virtual, favoreciendo el diálogo con la intención de abrir un canal que no sólo permita el acompañamiento, sino también la participación de los presidentes en la conducción nacional de la Institución.

Jornada de espiritualidad

Se realizó el 8 de marzo en el Seminario Metropolitano de Buenos Aires, para los dirigentes nacionales y sus familias. Resultó sumamente positivo, y respondió a una necesidad sentida por todos de contar con un espacio de reflexión personal y comunitaria en el tiempo de Cuaresma. Participó la totalidad del Equipo de Asesores, que coordinó la jornada.

Curso Virtual de Formación de Dirigentes Parroquiales

Con la participación de alrededor de ochenta dirigentes, se realizó esta experiencia formativa que tal como ocurrió en el año anterior, resultó una experiencia muy positiva, ya que posibilitó

un espacio de formación para nuevos dirigentes, de actualización para los que participaron en ediciones anteriores y permitió a su vez, conocer las realidades y experiencias parroquiales. El Curso estuvo acompañado con la tutoría del Equipo Nacional de Formación.

Curso Virtual de Formación de Dirigentes Diocesanos

Se realizó también el Curso para Dirigentes Diocesanos a través del cual, el Equipo Nacional de Formación acompaña la formación, actualización y reflexión de los dirigentes, en especial de aquellos que asumen por primera vez su rol a nivel diocesano. Participaron de la propuesta 22 dirigentes.

Escuela de Delegados (Aspirantes y Jóvenes)

Se realizó entre los días 10,11 y 12 de octubre, en la ciudad de Bahía Blanca. Con la presencia de 220 delegados provenientes de diversas diócesis del país se desarrollaron distintas propuestas temáticas, talleres, espacios de oración y celebración, así como actividades recreativas destinadas a promover la tarea que los jóvenes llevan frente a sus grupos y brindar herramientas para las distintas situaciones formativas.



Al mismo tiempo, se llevó a cabo, en el mismo lugar, el Curso de Campamentos en la que participaron 20 jóvenes.

La organización a cargo de la diócesis sede fue excelente, la predisposición de los 50 servidores ayudó al desarrollando de las jornadas.

La evaluación de los participantes fue positiva en todos los aspectos que incluyó la misma: objetivos, contenidos, infraestructura, clima de trabajo, etc.

A partir de ella, surge la propuesta de regionalizar la realización de la escuela, a fin de favorecer la participación. (Ver más en el informe de las Áreas respectivas).

Encuentro de Presidentes-Noviembre

Este encuentro realizado en el mes de noviembre constituye un espacio de intercambio fraterno entre los presidentes diocesanos de todo el país para evaluar la marcha de las acciones propuestas y la planificación de nuevas estrategias.

En este año, la reflexión inicial estuvo enmarcada en el capítulo V de la Evangelii Gaudium "Evangelizadores con espíritu", a cargo de Mons. Eduardo García como disparador del diálogo entre los dirigentes sobre el "Perfil del Presidente diocesano", que favoreció un rico intercambio entre los presidentes de las diócesis y los miembros del Consejo Nacional, convergiendo luego, en un trabajo grupal que puso su foco en cómo enriquecer la vida actual de la Institución a la luz de la propuesta del Papa.



Otro aspecto central de este encuentro, lo constituyó la presentación de los criterios generales de la Asamblea Federal 2015, que fueron enriquecidos con las propuestas y sugerencias de todos los participantes.

Este espacio sirvió como canal para actualizar la agenda de los próximos meses y repasar los compromisos de Áreas y Equipos, para la primera etapa del 2015.

Encuentro de Líderes Sociales-Noviembre



En paralelo al Encuentro de Presidentes, también en la sede nacional se realizó el **2º Encuentro Nacional de Líderes Sociales**, en el que se propuso continuar con la construcción de un “espacio ágil y dinámico” donde los militantes pueden mostrar y difundir las necesidades y fortalezas que tienen para llevar adelante servicios y proyectos sociales para compartir, ayudar e impulsar la hermandad de la gran familia de la ACA.

Se realizaron mesas redondas, la primera sobre experiencias de distintos de servicios comunitarios, en trabajos barriales- territoriales (“HacéCefe”, “Construyendo sonrisas”, servicios de apoyo escolar, merenderos, comedores, hogares de tránsito, GIRAVIDA que ya lleva cinco años, etc.) y otra orientada a los servicios urbanos que se prestan en las diversas comunidades, contándose con las experiencias referidas a la trata de personas, vivienda digna, intervención con chicos en situación de calle, cuidado de la vida naciente y prevención de adicciones, experiencias con jóvenes de la llamada generación “ni-ni”, que van completando sus estudios, etc.

El Pbro. Carlos Olivero, vicario de la parroquia Caacupé de la villa 21-24, miembro coordinador del Hogar de Cristo, director del Centro barrial san Alberto Hurtado y de la granja Madre Teresa, efectuó la síntesis y comentarios de cada uno de los servicios y proyectos presentados, mostrando sus posibilidades y alentando la acción evangelizadora por medio de la promoción humana.

A los líderes sociales se les entregó los materiales de la colección **Acción Católica en la calle**: “Claves para la misión”; “Cómo diseñar un proyecto”; “Vivienda digna”; “Trata de personas, cuidando la fragilidad” y trípticos institucionales. Estos elementos fueron publicados en la página web institucional a disposición de todos.

Encuentro de Asesores

El Encuentro de Asesores que estaba previsto para el 27,28 y 29 de octubre en Córdoba por falta de inscriptos suficientes, fue suspendido. Esta circunstancia, no deseada, merece una reflexión para analizar sus causas, y volver a ofrecer este servicio y espacio para todos los asesores, que nos acompañan en nuestra tarea.

*** ATENCION A LAS DIÓCESIS**

ACOMPañAMIENTO

Para el Consejo Nacional esta tarea, constituye un punto central en su misión. Por ello, asumimos la necesidad de una visita personalizada de los miembros del Consejo Nacional a las diócesis, la comunicación “uno a uno”, y se priorizó la visita en las diferentes asambleas diocesanas y en los encuentros diocesanos.

Reconocemos la necesidad de estar cerca de la gente para acompañar, servir y motivar la misión, ver en qué medida se podía asistirlos en su trabajo cotidiano y ofrecer los servicios nacionales adecuados a su realidad. Valoramos como importante la comunicación con los presidentes diocesanos, a través de charlas telefónicas, vía correo electrónico, y las reuniones virtuales que se mantienen con todos ellos. También se destacó la importancia de mantener un contacto directo con el obispo de cada lugar.

Para la atención de las diócesis, integradas en las Regiones pastorales de la CEA, se designaron a los miembros del Consejo Nacional para su atención personalizada (ver lista anexa)

El Equipo de Promoción lleva adelante la atención de las diócesis que se encuentran en esta realidad. (Ampliar en el informe del Equipo)

ASAMBLEAS DIOCESANAS

Las Asambleas diocesanas anuales son un espacio de comunicación y encuentro con las realidades de las diócesis y con los dirigentes de las mismas.

El Consejo Nacional ha participado de todas ellas - a excepción de la realizada en la diócesis de Mar del Plata por dificultades en la comunicación, luego solucionadas - a través de los dirigentes que integran las diferentes Comisiones Nacionales. Las Asambleas significan siempre una oportunidad de encuentro, diálogo, reflexión y participación que ayuda evaluar y proyectar la implementación de la visión en cada AC local y dimensionar la participación activa de la misma en los proyectos pastorales y la inserción en las realidades temporales.

ENCUENTROS DE VERANO DIOCESANOS

Con igual espíritu de servicio y diálogo, se concretó la participación de los dirigentes nacionales de las Áreas en los llamados “encuentros de verano” que las diócesis organizan habitualmente, en los meses de febrero y marzo, para evaluar, planificar rezar juntos y discernir los pasos misioneros.

COMUNICACIONES

Durante el año se enviaron periódicamente comunicados a los presidentes diocesanos, repasando la agenda institucional, y en fechas significativas se emitieron distintos mensajes del presidente nacional; así como la reflexión del asesor nacional en tiempos fuertes mediante la publicación de videos en nuestra web.

* ACCIONES Y PROGRAMAS EVANGELIZADORES

CAMPAÑA FAMILIA



Continuando con la metodología de las Campañas, valorada como un acierto estratégico, pastoral y evangelizador se realizó la segunda etapa de la Campaña “En familia nuestra vida es más”, en consonancia con el año en que se llevó a cabo el Sínodo Extraordinario de la Familia, en Roma.

Uno de los aspectos más importantes de esta propuesta es que tuvo el carácter de una verdadera misión, para mostrar a una Acción Católica en “salida”, para llegar a todas las familias, en los diferentes ambientes.

Articulada en tres momentos, se propuso reflexionar sobre la vida familiar, anunciando los valores de la alegría, el perdón y la solidaridad, así como de los problemas sociales más acuciantes que la afectan (adicciones, trata de personas y violencia), salir a escuchar a las familias del barrio y los ambientes y realizar la intervención pública para instalar el tema a nivel social.

Se contó con elementos de difusión tales como trípticos, spots, etc. Todo lo referido a la Campaña estuvo articulado con el “Santeador” de las Áreas de Aspirantes y de Jóvenes. La evaluación realizada sobre el cumplimiento de los objetivos resultó muy satisfactoria.

INSTITUTO DE FORMACIÓN POLÍTICA



Durante el año lectivo se llevaron a cabo desde la Sede Nacional las propuestas que detallamos al final de este informe (Ver Anexo), en la que participaron en total 130 alumnos.

A nivel administrativo la gestión de la plataforma virtual, avanzó en nuevas posibilidades de administración que se afianzan.

A su vez, se rediseñó la base de datos y los canales de comunicación para difundir nuestra propuesta. La colaboración del Equipo Dinasis (diseño y comunicación) ha sido sumamente valioso a lo largo del año.

Desde el IFPS se mantuvieron diversas reuniones en las que se prestó asesoramiento a diversas instancias de pastoral como a la Comisión Nacional de Diálogo Ecuménico e Interreligioso, a Diálogo Ciudadano y se afianzó el vínculo con la Comisión Pastoral de Drogadependencia de la CEA.

Realizamos con la UCA gestiones para actualizar el convenio con la Institución.

Se participó de la Semana Social en Mar del Plata y del Seminario sobre las perspectivas de la realidad Argentina “Hacia dónde va la Argentina” que la Institución auspició.

Se trabajó en la edición conjunta ACA con la Comisión de Pastoral Social de la CEA de las ponencias centrales de los últimos 8 años de la Semanas Sociales y fuimos parte del panel de presentación del libro el pasado 17 de diciembre.

En los meses de octubre y noviembre, hemos tenido varias reuniones para articular nuestra propuesta formativa, con diversos recursos que el Estado pone a disposición de las organizaciones de la sociedad civil, que de ser viables se instrumentaran durante el 2015.

Nuestra asistente Clarisa Veca tomó licencia durante varios meses (mayo a noviembre) incorporándose Victoria Denapoli en octubre como apoyatura al trabajo administrativo de la plataforma virtual.

No hubo actividad académica presencial en la sede Luján, Rosario, Paraná, lo que exige una revisión estratégica de nuestro servicio a nivel local, como parte de nuestra acción evangelizadora.

CERTAMEN JUVENIL DE GESTIÓN EMPRESARIAL “ESPERANZA DE DESARROLLO”



Durante el año se continuó desarrollando con creciente éxito esta iniciativa de nuestra Institución, liderada por el Lic. Damián Hernández en conjunto con la Asociación Cristiana de Jóvenes (ACJ/YMCA) y otras instituciones.

Participaron equipos de distintas diócesis del país, integrados por alumnos de los últimos tres años de la escuela secundaria, o polimodal, y acompañados por docentes. En esta 12ª edición estuvieron presentes 415 equipos, con un total de 1.620 estudiantes y 143 docentes que actuaron como asesores.

Como en años anteriores, la final, entre cinco equipos, se desarrolló en la ciudad de San Carlos de Bariloche, en la sede de la Universidad FASTA.

El equipo que resultó ganador de la ronda final del Certamen Juvenil de Gestión Empresarial fue Cubas, de la diócesis de Zárate Campana. Los otros puestos correspondieron a:

- § 2º puesto: Equipo FOURSEAS, del Instituto San Antonio de Gobernador Crespo, provincia de Santa Fe.
- § 3º puesto: Equipo INDESITA, del Instituto Adveniat, de Haedo, provincia de Buenos Aires.
- § 4º puesto: Equipo LIRA, del Instituto San José, de la ciudad de Santiago del Estero.
- § 5º puesto: Equipo GOLDEN, del colegio Hogar Belgrano, de la ciudad de Junín, provincia de Buenos Aires.

Más información: <http://www.accioncatolica.org.ar/?p=12737>

CERTAMEN “EDUCAR PARA LA PAZ”



Al igual que el Certamen Juvenil de Gestión Empresarial, este Certamen es otra iniciativa de la Acción Católica en conjunto con la Asociación Cristiana de Jóvenes.

Está destinado para alumnos de escuelas primarias y secundarias, de gestión estatal o privada y las organizaciones que trabajan con la infancia y la juventud con el objetivo de poder expresarse a favor de la paz, a través de dibujos o comics.

El lema fue: “La fraternidad, fundamento y camino para la paz”, siguiendo el lema del Papa Francisco para la Jornada mundial por la paz. Se presentaron en la instancia nacional 1.630 trabajos en las distintas categorías.

En la web institucional se puede acceder al listado de los ganadores, <http://www.accioncatolica.org.ar/?p=12607>

* OTROS ASPECTOS DE LA VIDA NACIONAL

DEL PROYECTO INSTITUCIONAL AL CAMINO DE LA ACCIÓN CATÓLICA

Tal como compartimos en el ítem destinado a la Asamblea Nacional, en ella se aprobó el texto en general del “Camino de la Acción Católica” que es la actualización del Proyecto Institucional. Luego de la Asamblea, un equipo de trabajo integrado por Claudia Carbajal, Graciela Espinoza y el Pbro. Jorge Villafañez se dio a la tarea de corregir la redacción, revisar las citas, etc. para que el texto pudiera ser publicado.

El documento actualiza el magisterio sobre la Institución hasta el pontificado del Papa Francisco y orienta la vida de toda la Acción Católica en clave de misión.

CABAÑA PÍO XI



La cabaña Pío XI, ubicada a orillas del lago Mascardi, sigue cumpliendo una inestimable tarea al recibir, especialmente en la época veraniega, a jóvenes que viven la enriquecedora experiencia de los campamentos.

A lo largo del año 2014 se han implementado mejoras en sus instalaciones, del ámbito que la rodea conforme a las orientaciones de Parques Nacionales. Agradecemos la colaboración de Leonardo Flores y de Diego Sánchez que se desempeñaron como cabañeros durante el mes de enero, en el que se registra la mayor actividad campamentera.

MISA EN MEMORIA DEL SIERVO DE DIOS CARDENAL EDUARDO FRANCISCO PIRONIO



La Acción Católica Argentina conjuntamente con la Vicepostuladora de la Causa de Beatificación del Siervo de Dios Card. Eduardo Francisco Pironio, Prof. Beatriz Buzzetti Thomson, y el Instituto de Formación de Pastoral de Juventud que lleva su nombre, celebraron el 9 de febrero, a las 11, una Misa en su memoria al cumplirse el 16° aniversario del fallecimiento del querido Cardenal, que dejó huellas indelebles en la Iglesia argentina, latinoamericana y universal.

La misma se realizó en la Basílica de Luján, donde descansan sus restos y fue presidida por el arzobispo de Santa Fe y presidente de la Conferencia Episcopal Argentina, Mons. José María Arancedo.

CELEBRACIÓN DE CRISTO REY | NOVIEMBRE

La festividad de Cristo Rey, además de la celebración que tiene lugar en la sede nacional para los dirigentes nacionales y de la región metropolitana, se viene realizando en distintas diócesis. En esta ocasión, la Eucaristía se celebró en la Catedral de Quilmes, con una numerosa concurrencia. Esa misa es grabada por el Canal 21, que luego la proyectó en el fin de semana de Cristo Rey, al igual que lo hace el canal estatal, posibilitando así la comunión espiritual y el testimonio de nuestra fiesta a través de los medios de difusión de alcance nacional.

*** PARTICIPACION EN LA VIDA DE LA IGLESIA Y DE LA SOCIEDAD**

EN ORGANISMOS ECLESIALES

La Acción Católica comprometida con la realidad de nuestro país, sigue participando y aportando en diferentes instancias de diálogo y construcción de comunión. En el siguiente cuadro presentamos los organismos eclesiales en los que estamos presentes:

DEPLAI

La Acción Católica, como miembro de derecho, participa de las actividades del DEPLAI en la persona de su Presidente y de Osvaldo González Prandi, miembro del DEPLAI y colaborador del Consejo Nacional.

Durante este año, entre las actividades más significativas se puede mencionar la realización del Encuentro de Líderes que tuvo lugar en el mes de marzo en la sede de la UCA que nucleó a un número importante de dirigentes de todo el país.

Al finalizar el año, la Comisión Permanente de la CEA aprobó el nuevo Reglamento para la organización y funcionamiento del DEPLAI.

[\(http://www.deplai.org.ar/\)](http://www.deplai.org.ar/)

LA PASTORAL DE ADICCIONES, PASTORAL SOCIAL - CEA

La Acción Católica sigue trabajando fuertemente en el tema de la drogadicción. Participa activamente de las actividades de la Comisión Nacional de Drogadependencia que depende de la Conferencia Episcopal Argentina a través de la Lic. Catalina Garavaglia.

Además, la Institución en conjunto con dicha Comisión Nacional dicta del Curso a Distancia: Formador de Operadores de Pastoral en Prevención de Adicciones, a través de nuestra plataforma virtual.

La Comisión Nacional ofrece los contenidos y los profesores, y la Acción Católica se encarga de poner en funcionamiento el Curso y su monitoreo.

Altamente valorado por la Comisión ha sido la disponibilidad evidenciada por la ACA a través del IFPS por medio de los cursos brindados para la capacitación básica para agentes pastorales en la temática de las adicciones. Posibilitó el acercamiento a la realidad social y facilitó un mayor contacto con los obispados, así como la presencia en el plenario de la Conferencia Episcopal, donde se puso de manifiesto la respuesta brindada a la necesidad de formación en la problemática. Se recibieron expresiones de admiración y agradecimiento al trabajo realizado por la ACA.

Además se participó de distintos encuentros referidos al mismo tema, como por ejemplo del Encuentro Intersectorial sobre Prevención de Adicciones. En el mismo, organizado por la Fundación Mancomunidad, la Acción Católica participó junto a ACIERA en el panel de “El trabajo en territorio de las instituciones religiosas frente a la problemática de adicciones. La participación activa de organizaciones religiosas en la prevención de las adicciones en poblaciones vulnerables.

Juan Pablo Santamaría, integrante del Equipo Nacional de Promoción Social, resaltó la intensa labor de la Iglesia Católica en materia de prevención de adicciones, y particularmente hizo mención de la campaña “Proba no Probar”, la colaboración del Instituto de Formación Política y Social y la Conferencia Episcopal a través del curso “Formador de Operadores de Pastoral en Prevención de Adicciones” y la actual campaña. www.preguntatepreguntale.com.

El mismo, contó con la adhesión de nuestra Institución, se desarrolló el 26 de junio en la sede de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Lomas de Zamora.

Deseamos dejar constancia del trabajo de prevención, orientación y asistencia primaria que viene realizando Sandro Bani con la AC San Justo y el trabajo que realizan las parroquias con Acción Católica en todo el país, para las cuales se abrió en el Aula Mons. Manuel Moledo un espacio de acompañamiento e intercambio.

<http://www.reddevida.org>

COMISIÓN NACIONAL DE JUSTICIA Y PAZ

Emilio Inzaurraga, es miembro de la Comisión Justicia y Paz y es el canal a través del cual la AC participa activamente de ella.

La Comisión Nacional de Justicia y Paz (CNJP) es un organismo de la Conferencia Episcopal Argentina de la Iglesia Católica que busca contribuir en la construcción del bien común y favorecer la amistad social. Por ello, promueve Políticas de Estado mediante el diálogo y la búsqueda de consensos que tengan como eje la inclusión social, tomando como base la Doctrina Social de la Iglesia.

Los temas prioritarios de su trabajo son:

Trata y tráfico de personas: junto a diversas instituciones de la Iglesia y de la Sociedad Civil se trabaja contra “la esclavitud más extendida en este siglo XXI”, en las siguientes líneas de trabajo: 1) visibilidad del tema; 2) sensibilización y difusión de este flagelo; 3) apoyo a las acciones concretas de las organizaciones; 4) aceleración de los procesos legislativos e incidencia en políticas públicas. Participa este equipo por AC Marilu Tripodoro

Encuentros de Espiritualidad para Políticos: La iniciativa de Encuentros de Reflexión y Acompañamiento Espiritual a Políticos comenzada en Adviento de 2013 fue fuertemente valorada por quienes participaron, de modo que pudo repetirse en Cuaresma y Adviento. Han participado de estos encuentros Natalia Lescano y Emilio Inzaurraga.

Encuentros de Espiritualidad para el Poder Judicial: El primero de ellos fue el 27 de octubre bajo el lema “La sociedad espera mucho de la Justicia”. Se van a repetir durante el 2015 con frecuencia semestral. Ha participado de este encuentro Ignacio Del Castillo.

Agricultura Familiar: se ha conformado un grupo de trabajo con personas de diferentes ONG’s con amplia experiencia en esta temática y se comenzó el estudio y la elaboración de documentos y propuestas. Se realizó un encuentro interdiocesano en la ciudad de Corrientes en junio de 2014.

Reforma de la Justicia: Ante aprobación del nuevo Código Civil y Comercial se trabajó activamente en los artículos que requirieron una palabra desde la DSI.

Primer empleo dentro de la economía formal: En el marco de la prioridad que impone el hecho de que en nuestro país, sólo 1 de cada 10 jóvenes de entre 18 y 30 años tiene empleo formal, una subcomisión está procurando diseñar y consensuar con actores sociales relevantes en el tema, normas que con el concurso de recursos públicos y privados, promuevan el empleo de éstos jóvenes (en situación de obvia desventaja competitiva laboral), al tiempo que alienten la conclusión de sus estudios secundarios y la capacitación necesaria para su desarrollo laboral posterior. Como ámbito privilegiado para el empleo joven se encuentran las microempresas, donde predominan las relaciones trabajo-trabajo (empleador involucrado directamente en el trabajo junto con el empleado), se procura también la implementación de un estatuto especial para este tipo de empresas que viabilice su contratación formal de personal, con costos y formalidades reducidas, que posibiliten su cumplimiento. De ella participan Daniel Vergagni y Adrián Álvarez. Hasta su fallecimiento fue parte de este equipo Roberto Martirene.

Dependiendo de esta Comisión se realiza el **FORO DE HABITANTES A CIUDADANOS** que es un espacio de encuentro compuesto por entidades de la sociedad civil que se fijaron como objetivo, en el 2007, promover políticas públicas que garanticen la inclusión social, mediante el

ejercicio del diálogo y la construcción de consensos, teniendo como horizonte temporal el Bicentenario 2010-2016.

Desde entonces unas 20 organizaciones representantes de asociaciones sindicales, empresarias, bancarias, agropecuarias, académicas, ONG y Credos se reúnen periódicamente y trabajan por este objetivo, articulando los intereses sectoriales en la búsqueda del bien común y promoviendo una ciudadanía responsable, capaz de participar y consensuar caminos para la solución de sus problemas, en el marco de una democracia participativa y federal

En este ámbito participa, en la Comisión de Vivienda, Alejandro Madero como representante de la Institución.

(<http://www.justiciapaz.org>)

PARTICIPACION EN



Organismo	Referente ACA
DEPLAI Comisión Nacional	Emilio Inzaurraga Osvaldo González Prandi
DEPLAI Mesa de Movimientos	Graciela Espinoza
CN Justicia y Paz	Emilio Inzaurraga
CN Justicia y Paz Trata de personas	Marilú Tripodoro
Pastoral Social - Pastoral de Drogadependencia	Catalina Garavaglia
Comisión de Ecumenismo	Catalina Garavaglia
Pastoral de Juventud	Romina Bifrida Gastón Maine

ORACIÓN POR LA PAZ: UN MINUTO POR LA PAZ

En torno a la jornada de oración que tuvo lugar en el Vaticano el 8 de junio, convocada por el Papa Francisco con los líderes máximos de Israel y Palestina se realizó un gesto de oración el viernes 6 de junio a las 13.00, donde se invitó a que cada persona a esa hora, haga un alto en sus tareas, y elevara una oración por la paz, según el credo que profese. La iniciativa de la jornada fue de la Comisión de Justicia y Paz, la ACA, el FIAC y la UMOFC, estos últimos proyectaron el gesto a nivel internacional y se recibieron numerosas adhesiones de



UN MINUTO POR LA PAZ
Cada día y especialmente el: **Viernes 06 de Junio 13 hs.**

Donde estés, a las 13 hs, detené tu paso, incliná la cabeza y rezá una oración por la paz, cada uno según su propia tradición.

Construir la paz es difícil, pero vivir sin paz es un tormento.

Prepárenos con la oración permanente, en todo el mundo, el encuentro del Papa Francisco con los presidentes de Israel y Palestina del 8 de Junio es el Vaticano.

Poné la alarma en tu celular o reloj

Visítanos en facebook [unminutoporlapaz](http://www.unminutoporlapaz)

organizaciones de diverso tipo, proyectando un gran impacto en las personas y en los medios de comunicación que difundieron el gesto.

Para la presentación de esta iniciativa se realizó una conferencia de prensa en la sede de la CEA con la presencia de Mons. Arancedo, Se confeccionó un flyer que fue traducido a diez idiomas para su difusión por diversos canales. (Ver ampliado en FIAC)

<https://www.facebook.com/unminutoporlapaz>

DOCUMENTO “FELICES LOS QUE TRABAJAN POR LA PAZ”



Conjuntamente con la Comisión Nacional de Justicia y Paz, se imprimieron 300.000 ejemplares del documento Felices los que trabajan por la Paz, elaborado por los Obispos reunidos en la 107° Asamblea Plenaria, que se pusieron a disposición de los obispados, y se distribuyeron en todas las diócesis donde la AC está presente. En el tríptico, también estaba la oración por la Paz de San Francisco, que los Obispos pidieron que se rezara el día 25 de mayo en todo el país. Además se incluyó en la primera hoja la invitación a

leerlo y a comprometerse con el trabajo por la paz.

ECUMENISMO Y DIÁLOGO INTERRELIGIOSO

La participación de la ACA en la Comisión Episcopal del Ecumenismo, Relaciones con el Judaísmo, el Islam y las Religiones tiene como finalidad la formación y presencia de los integrantes de la ACA así como el conocimiento de las acciones que se llevan adelante en esta Comisión a fin de contribuir al diálogo y relaciones con las Iglesias y comunidades eclesiales no católicas para la promoción de la unidad plena de todos los creyentes en Cristo y las relaciones religiosas con el Judaísmo, el Islam y las Religiones para la promoción integral de la unidad humana.

La ACA recibe diariamente información proveniente de la Comisión por medio de la red nacional de ecumenismo que es publicada, cuando se trata de eventos de carácter internacional y/o nacional, en la página oficial de la Institución.

CURSO DE RECTORES DE CONSUDEC EN MENDOZA

Como ocurre hace ya varios años, la Acción Católica estuvo presente en el Curso de Rectores que organiza Consudec. En esta oportunidad se realizó en Mendoza. Nuestra Institución contó con un stand donde se distribuyó material informativo, especialmente en lo que hace a los Certámenes, ya que el Curso de Rectores es un ámbito más que apropiado para la difusión de los mismos.



En cuanto al stand institucional, fue atendido por dirigentes del Consejo Arquidiocesano, con mucha dedicación y empeño.

SEMANA SOCIAL EN MAR DEL PLATA

Diez dirigentes nacionales del Área Sectores, la secretaria Académica del IFPS encabezados por el Presidente del Consejo Nacional participaron de la Semana Social en Mar del Plata que tuvo lugar del 27 al 29 del mes de junio.

La misma contó con una numerosa participación de dirigentes políticos, sociales y sindicales de nivel nacional. Respecto de éstos últimos, se mantuvieron contactos con varios ellos, para analizar posibles acciones conjuntas, como por ejemplo, la realización de talleres de oficios y generar espacios de diálogo social, que se fueron concretando tal como da cuenta la memoria, en otro de sus puntos.



Este encuentro motivó la reflexión acerca de los pasos a dar en respuesta a lo acontecido en la Semana Social, como así también pensar en la articulación de acciones con los sindicatos para promover la Amistad Social y dar pasos concretos tras el objetivo de construir el Bien Común

Participaron también, dirigentes de la Institución de diversas diócesis, entre las que se pueden mencionar las de Lomas de Zamora, Bahía Blanca (que participó con excelente nivel en uno de los paneles), San Martín y Buenos Aires.

DÍA DE LA SOLIDARIDAD

Con motivo de celebrarse el 26 de agosto el Día de la Solidaridad, se preparó y se difundió un “flyer”, junto con una convocatoria para la concreción de servicios y una declaración institucional.



SEMINARIO “¿HACIA DÓNDE VA LA ARGENTINA? EL PAPEL DEL ESTADO, LA DIRIGENCIA Y LA SOCIEDAD”

En el marco del Seminario Permanente sobre la Cultura Institucional de los Argentinos, la Universidad Católica Argentina organizó este Seminario ofrecido a exponentes de la dirigencia argentina. La Acción Católica fue uno de los auspiciantes del Seminario junto con otras organizaciones civiles y religiosas.

Tuvo como objetivo la necesidad de analizar los desafíos que encuentra el Estado, como agente responsable de la vigencia y fortalecimiento de las instituciones de la República.

Asistieron al mismo varios dirigentes nacionales. Agradecemos la colaboración de los jóvenes de la Parroquia Asunción y San Andrés, diócesis de San Martín como servidores de este encuentro.

GRUPO DE AMIGOS DEL CARDENAL PIRONIO

Se constituyó el Grupo de Amigos del Card. Pironio con el objetivo de difundir su obra y su testimonio de vida. Lo integran inicialmente entre otros, Emilio Inzaurraga; Beatriz Buzzetti Thomson, Vicente Espeche Gil, el P. José M. Arnaiz.

Respecto de la marcha del proceso de beatificación, la Dra. Silvia Correale ha sido designada para continuar la tarea y se espera que en el mes de marzo del 2015, quede cerrada la etapa diocesana.

SIERVO DE DIOS JOSÉ JORGE BUNADER

El Presidente del Consejo Nacional mantuvo un encuentro con el Eparca de la Iglesia Maronita en la Argentina, a raíz del proceso de beatificación que se encuentra tramitando por José Jorge Bunader, procedente del Líbano, casado y con nueve hijos. Fue un laico comprometido, de vida sencilla y piadosa, dedicado a su trabajo, al apostolado de los laicos y a las obras de caridad. Fue uno de los fundadores de la Acción Católica en Mendoza.

El Eparca quedó muy agradecido por la colaboración que la Institución pueda brindar al proceso de beatificación, que se halla en curso ante la Eparquía Maronita.

CAUSA DE BEATIFICACIÓN DEL SIERVO DE DIOS ENRIQUE SHAW



Como ya es conocido, la Acción Católica, junto con ACDE son co-postuladores en la causa del Siervo de Dios Enrique Shaw. En febrero de 2014 la Causa de Canonización del Siervo de Dios

inició su etapa en Roma con la apertura de las cajas que contenían copia auténtica de la documentación enviada desde la Arquidiócesis de Buenos Aires y cartas del arzobispo de Buenos Aires, Card. Mario Poli, y del Tribunal Diocesano de Buenos Aires.

A la ceremonia asistieron el canciller de la Congregación para las Causas de los Santos, Mons. Giacomo Pappalardo; el delegado para las Causas de los Santos en la Argentina, Mons. Santiago Olivera; la postuladora de la causa en Roma Silvia Correale; el vice postulador de la causa en Buenos Aires Fernán de Elizalde; el presidente de la Acción Católica Argentina, Emilio Inzaurraga, y el presidente del Grupo Joven de ACDE (Asociación Cristiana de Dirigentes de Empresas) Guillermo Durán, entidades actoras del proceso.

LIBRO SOBRE LAS SEMANAS SOCIALES

Se editó un libro sobre las Semanas Sociales, conjuntamente entre la Conferencia Episcopal Argentina, la Comisión Episcopal de Pastoral Social y la Acción Católica. La presentación tuvo lugar en la Iglesia de Santa Catalina, el 17 de diciembre a las 19,30.

Concurrieron especialmente invitados los líderes de las organizaciones gremiales, políticos y representantes de cámaras empresariales. También estuvo presente el Presidente de la CEA, Mons. José María Arancedo, varios Obispos integrantes de la Comisión de Pastoral Social.

*** PARTICIPACION EN ORGANISMOS INTERRELIGIOSOS Y DE LA SOCIEDAD CIVIL**

La Acción Católica continuó participando durante el 2014 activamente en diversos organismos de la sociedad civil e interreligiosos.

MESA ARGENTINA DE MUJERES

La ACA participa en la Mesa Argentina de Mujeres que es una Asociación Civil, integrada por asociaciones y federaciones confesionales de distintos credos unas, y no confesionales, otras, representadas por Marilu Tripodoro y Mabel Gualino.

Se trabaja la “UNIDAD EN LA DIVERSIDAD “, de acuerdo con un Ideario y a objetivos acordados e incluidos en el Estatuto. Contribuyendo “al diálogo, al intercambio de información y a la generación de acciones comunes o complementarias al servicio de todas las mujeres y de toda la sociedad para promover el desarrollo integral de las personas”.

ORGANIZACIONES que integran la Mesa: Acción Católica Argentina, Campaña Mundial Contra el Hambre, Conciencia, Consejo Argentino de Mujeres Israelitas, Consejo de Mujeres de la Republica Argentina, Federación de Asociaciones Cristianas Femeninas, Federación de Asociaciones Católicas de Empleadas, Liga Argentina de Mujeres Evangélicas, Liga de Madres de Familia, Misiones Rurales Argentinas, Mujeres Bautistas Argentinas.

DIÁLOGO CIUDADANO

El Diálogo Ciudadano, como continuador del Diálogo Argentino, es un espacio interinstitucional integrado por alrededor de 50 Organizaciones (confesionales, cívicas, fundaciones, etc.). Cada una de las instituciones miembro, contribuye a su manera e individualmente a lograr sus elevados objetivos y unidos en forma efectiva - construyendo un espacio de encuentro – articula esfuerzos y diseña redes de acción para fines concretos con mejores resultados.

El Objetivo primario del Diálogo, como espacio de Amistad Social, es la realización de aportes de la sociedad civil a la construcción de políticas públicas.

La agenda regular abarca temas de Ambiente y Desarrollo Sustentable, Construcción de Ciudadanía, Educación, Salud, Infraestructura y Vivienda, Informática, Política Económica, Problemática Social, Reforma Política y Judicial, Calidad Institucional y Propuestas de Transparencia.

Las distintas formas de trabajo son: Mesas Temáticas, Campañas, Talleres, Seminarios, Conferencias, Mesas Redondas, Asistencia Técnica, Capacitación, Comunicación e interacción y Trabajo en Red junto a OSC. y organismos Gubernamentales de nivel nacional, provincial y municipal.

Los coordinadores nacionales son Silvia Callegaro, por Funda Paz y Justo Carbajales, por el DEPLAI.

La Acción Católica Argentina es miembro regular y está presente desde la fundación del espacio, participando en este espacio Rafael Corso-vicepresidente primero; Diálogo Ciudadano Joven: Romina Fibrada -vocal Área Jovenes-.

Las principales acciones realizadas en 2014:

§ Reuniones Plenarias

§ Reunión periódica de las **Mesas Temáticas:** Adicciones, Seguridad, Interreligiosa y Cívica y de la Comisión de Política Económica.

§ Informe de coyuntura económica y social

§ **Curso de Capacitación de dirigentes sociales “Programa de Formación para el Liderazgo Ciudadano”**, organizado de manera conjunta entre el Diálogo Ciudadano y la Facultad de Ciencias Económicas – UBA.

§ Difusión del Índice Latinoamericano de Transparencia Legislativa

§ **Propuesta de la iniciativa Ser Fiscal**, una experiencia ciudadana.

§ **Presentación de la Guía de Buenas prácticas Nutricionales (BPN)- Programa N10 H0.**

§ **Participación activa en el Foro de Habitantes a Ciudadanos** - Comisión de Adicciones , de Trata de personas y de Vivienda e infraestructura.

§ **Presentación** en el Salón Azul del Senado de la Nación de los fundamentos y Objetivos **de la CSC-Confederación de la Sociedad Civil.** (logro de la personería jurídica como entidad de tercer grado).

§ **Presentación** en el Salón Azul del Senado de la Nación **de la Iniciativa “OLA TRANSPARENTE”,red ciudadana para un cambio cultural** -análisis y seguimiento de iniciativas públicas en procura de un cambio cultural profundo y perdurable en todas las áreas y niveles de nuestra sociedad.

- § **Campaña Mil Banderas** para Mil Escuelas, Instituciones, Organizaciones y Personalidades a fin de Despertar y legar Conciencia de Paz bajo el lema **“Construyendo un Mundo Mejor, bajo la Bandera de la Paz”**. Entrega de reconocimientos en el Salón Manuel Belgrano del H. Senado de la Nación.
- § **Jornada sobre “Los desafíos de la Calidad Educativa en la Argentina “**
- § **Reuniones con funcionarios públicos, dirigentes políticos y sociales y líderes religiosos.**
- § **Seguimiento regular de la agenda parlamentaria nacional.**

<http://dialogo-ciudadano.com.ar>

NUTRICIÓN 10 – HAMBRE 0

Participamos desde el 2013, a través del dr. Roberto gomez como representante por la aca de una red de personas e instituciones que conforman un espacio integrador para desarrollar contenidos y acciones consensuados bajo el innovador concepto de nutrición 10 hambre cero.

Visión una óptima nutrición de toda la población basada en políticas efectivas logradas a través de la articulación público-privada y la acción en red de las personas e instituciones comprometidas, hasta lograr que todos los hogares puedan alimentarse en forma nutritiva por sí mismos.

Misión: lograr una Argentina con Nutrición 10 - Hambre 0.

<http://www.nutricion10hambrezero.org>

*** AMISTAD SOCIAL**

Además de ello, la Acción Católica ha seguido manteniendo a lo largo del año un fluido diálogo con otras instituciones y asociaciones, religiosas y de la sociedad civil, tendiendo a establecer vínculos que contribuyen al bien común, entre ellas: Red Solidaria, AMIA, ACDE, Conciencia, Habitat; Fundación Konrad Adenauer; Scouts de Argentina, Colegio Marín, UCA, YMCA, CONSUDEC, Editorial San Pablo, UMOFC, Editorial Ágape, Mesa Argentina de Organizaciones de Mujeres, Federación de Círculos Católicos de Obreros, YWCA y Correo Argentino. Con muchas de las cuales lleva adelante proyectos en común, como son las Campañas institucionales y la participación en proyectos comunes.



ENCUENTRO CON DIRIGENTES DE UNIDAD POPULAR

Se recibió en la sede de la Institución a dirigentes de la Unidad Popular, encabezados por Víctor De Genaro, que se postula a la presidencia de la Nación; Carlos Custer, Claudio Lozano, diputado nacional, y otros dirigentes pertenecientes a dicha estructura partidaria. El encuentro se desarrolló en clima de respeto y cordialidad, donde los participantes expresaron con libertad sus puntos de vista. El Presidente del Consejo comentó las actividades de la Institución, y recalcó aquellos ejes de trabajo que son prioritarios: vida, familia, trabajo, educación, drogadicción y narcotráfico. Los dirigentes de la Unidad Popular hicieron lo propio con sus fundamentos programáticos.

A raíz de esa reunión, que generó en algunas personas una actitud crítica dado el pensamiento de los invitados, se explicitó la importancia del dialogo asumido por el Consejo Nacional, con todas las personas, aun no compartiendo su pensamiento, como signo de una Iglesia “en salida” misionera.

ENCUENTRO CON EL DIPUTADO MARTÍN GILL

En la misma línea de diálogo el presidente del Consejo mantuvo una reunión con el diputado Martín Gill (FPV), acompañado por Natalia Lescano. El encuentro resultó muy positivo, dialogaron sobre diversos temas de la actualidad nacional con gran apertura. El diputado recordó también su origen y paso por la Acción Católica en Villa María.

ENCUENTRO CON DIRIGENTES POLÍTICOS Y CENTRALES OBRERAS

Continuando con esta rueda de encuentros se realizó una reunión en nuestra sede con el titular de la CTA opositora y con el Secretario del gremio de los pasteleros con quien se podrá analizar la posibilidad de realizar talleres de oficios en los lugares donde la Acción Católica realiza servicios de promoción humana.

DESAYUNO EN YMCA

El Presidente del Consejo Nacional participó especialmente invitado de un desayuno organizado por la YMCA (Asociación Cristiana de Jóvenes) donde desarrolló el tema: Un liderazgo audaz y transformador en el marco de las acciones de capacitación que la Asociación realiza anualmente.

ARTICULACIÓN CON EL MINISTERIO DE PLANIFICACIÓN

Durante el año 2014, se inició una articulación con el Ministerio de Planificación a través del Programa Enamorar, primera política pública implementada por el Estado Nacional para el fomento de los valores centrados en el amor y el desarrollo de proyectos junto o las organizaciones del Tercer Sector que promueven valores positivos como la no violencia, la paz, el diálogo y la solidaridad. Enamorar pone a disposición de las organizaciones de la sociedad civil e instituciones privadas que acompañen su misión un paquete de recursos tecnológicos, audiovisuales y digitales, y una serie de herramientas de gestión para facilitar su labor diaria en la difusión y práctica de los valores positivos. Asimismo, el Programa ofrece la posibilidad de desarrollar proyectos concretos para la prevención del consumo abusivo de sustancias

agregándole valor al trabajo que desde el Estado Nacional se realiza en pos de la inclusión social.

En este marco se participó de un encuentro en Tecnópolis con un stand de la Institución y se difundió el contenido de la campaña “En familia nuestra vida es +”, en el predio.

En esa oportunidad, el Presidente del Consejo Nacional mantuvo un diálogo con el responsable del SEDRONAR, Pbro. Molina. Igualmente lo hizo con el funcionario Luis Vitulio.

El programa auspicio el viaje (25 pasajes) de los equipos participantes para la final del Certamen de Gestión Empresarial a San Carlos de Bariloche

Se firmó la carta de intención para acuerdos posteriores como la posibilidad de la instalación del NAC (núcleo de acceso al conocimiento) y extender la campaña “Probá, no probar” a todos los colegios secundarios

Además se participó del Congreso Internacional de Responsabilidad Empresarial, que tuvo lugar del 13 al 15 de noviembre. En el mismo se le ofreció a la ACA un stand institucional, lo que brindó la oportunidad de contacto y diálogo con numerosos dirigentes sociales y empresarios.

ADHESIÓN AL MOVIMIENTO PUEBLOS POR MALVINAS

Pueblos por Malvinas es un proyecto social y estratégico que tiene por objetivo construir profundidad popular de alcance continental masivo a la Causa Malvinas. Entendemos a Malvinas como una cuestión del futuro, esencial para pensar nuestro desarrollo y nuestra prosperidad colectiva en las próximas décadas. Por ello, queremos constituir a nuestra gente en garantes y promotores del Diálogo Bilateral en los términos de la Resolución 2065 de la AGNU.

En este esfuerzo estamos recorriendo el país llevando adelante la campaña del millón firmas por el diálogo, firmas que serán elevadas a la Secretaria General de Naciones Unidas en el marco de los reclamos generados por nuestro país ante el Comité de Descolonización con una triple consigna:

1- Son los “pueblos” quienes peticionan de manera directa a Naciones Unidas, la apertura del diálogo bilateral, en apoyo a la política exterior argentina y en comunión con todos los países del mundo que promueven la causa.

2- Los “pueblos” se hacen presentes en Naciones Unidas dando testimonio de sus conciencias transformadas: Malvinas es una cuestión del futuro, lo sabemos, y Naciones Unidas es un sistema de representación dotado de grandes asimetrías en el ejercicio del poder, también lo sabemos.

3- Los “pueblos”, en especial el “pueblo argentino” se constituye así mismo en garante de los intereses de los isleños, renovándonos nuestra invitación a hacer efectiva su incorporación al pacto constitucional de nuestro país

CONVENIOS

Nuestra Institución sigue manteniendo convenios con diversos organismos: Universidad Católica Argentina; Universidad Católica de Salta; Universidad de La Matanza; Editorial San

Pablo; el INTA (Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria) y Fundación Telefónica de Argentina.

En este año se sumaron los firmados con las universidades nacionales de Lanús y la Universidad Tecnológica Nacional

COMUNICADOS DE PRENSA

El Consejo Nacional, como ya es habitual, se hizo presente en los medios de comunicación, haciendo conocer su pensamiento respecto de diversos temas, de transcendencia social

- § ¡No nos acostumbremos a la violencia!(1 de abril)
- § Basta a toda violación de la dignidad del trabajador (1 de mayo)
- § ANIMARSE A SER SIEMPRE INSTRUMENTOS DE PAZ (25 de mayo)
- § Un minuto por la paz (3 de junio);
- § la violencia se vence con la paz (25 de julio);
- § semana de la solidaridad (22 de agosto).

Saludamos al Santo Padre en el primer aniversario de su Pontificado e hicimos llegar diversos saludos ante los nombramientos de los nuevos Obispos designados por el Papa a lo largo del año.

A su vez, se dieron a conocer por los canales internos y mediante gacetillas de prensa y flyers de difusión: la campaña de la familia, los cursos del Instituto de Formación Política y Social, y los certámenes de Gestión Empresarial y de Educar para la Paz.

Durante el año, participamos de varios programas radiales y televisivos dar nuestro testimonio y opinión ante diversos acontecimientos significativos.

* PARTICIPACION INTERNACIONAL

FIAC (FORO INTERNACIONAL DE ACCIÓN CATÓLICA)

§ Secretariado FIAC



Durante el presente año participamos de las reuniones del Secretariado FIAC que integran Argentina, Burundi, España, Italia y Rumania que es coordinado por Emilio Inzaurraga, las cuales se desarrollaron en los meses de Febrero y Mayo.

§ AC en Salida

Fruto de la reflexión del Secretariado FIAC ha sido la publicación “AC en Salida”, que refleja las orientaciones principales para animar a todas las ACs del mundo a asumir la exhortación apostólica *Evangelii Gaudium*. Se realizó la publicación en español, italiano, francés e inglés.

§ Carta al Papa Francisco

El FIAC envió una carta al Papa Francisco con motivo del primer aniversario del inicio de su pontificado.

Comienza con estas palabras, “Al cumplirse el primer año del inicio de su pontificado, en nombre del Foro Internacional de la Acción Católica, queremos acercarle nuestro saludo fraterno, agradeciendo al Señor este tramo del camino que hemos recorrido juntos signado por la novedad y la alegría, y al mismo tiempo compartir nuestro compromiso en la tarea de concretar su “sueño de una opción misionera capaz de transformarlo todo”. Y finaliza con la afirmación: ¡Santo Padre, la Acción Católica en el mundo reza por Usted!

§ Participación en la Asamblea Nacional de la AC Italiana

Participaron Mons. Eduardo García, Emilio Inzaurraga, Claudia Carbajal y Juan Ignacio Torreiro presidente parroquial de la diócesis Avellaneda-Lanús, quien fue seleccionado entre los presidentes parroquiales presentados por los Consejos Diocesanos para representar a la Argentina en el encuentro del 3 de mayo, junto con los presidentes parroquiales de ACI

En la Asamblea Nacional ACI, Emilio Inzaurraga fue nombrado Presidente honorario.

§ Misa en Santa Marta



Monseñor Eduardo García-asesor general, Emilio Inzaurraga, Presidente del Consejo nacional, Claudia Carbajal, secretaria académica del IFPS, compartieron el martes 30 de abril, la misa en Santa Marta con el Santo Padre. Al terminar tuvieron oportunidad de saludarlo y le transmitieron el compromiso de toda la institución de trabajar por una “AC en salida”, asumiendo como programa la *Evangelii Gadium* y también la seguridad de que toda la ACA reza por él.

§ Encuentro con el Card. Parolín

El Cardenal Pietro Parolin, Secretario de Estado Vaticano, recibió a los miembros del Secretariado del FIAC, reunidos en Roma, en consonancia con la Asamblea Nacional de la AC Italiana.

Monseñor Eduardo García, Emilio Inzaurraga, Juan Ignacio Torreira -presidente parroquial en Avellaneda Lanus-y Claudia Carbajal, lo saludaron en nombre de nuestro país. Así mismo, Inzaurraga, coordinador del FIAC, presentó a los delegados de los 10 países con AC presentes: España, Burundi, Rumania, Irak, Ruanda, Polonia, Ucrania, Israel, EEUU, Argentina y Bosnia Herzegovina.

§ Encuentro con el Papa FRANCISCO

El Papa Francisco dio a la AC tres objetivos para nuestro apostolado: **Permanecer** en Jesús, **ir** (salir) y **alegrarse**. Fue en su discurso a la Acción Católica Italiana y a representantes del FIAC, en la Audiencia tenida el sábado 3 de mayo en el Aula Pablo VI, de la que participaron más de 7.000 presidentes parroquiales de la ACI, que concluyeron su XV Asamblea nacional y representantes de 11 países integrantes del FIAC.

§ UN MINUTO POR LA PAZ

El Papa Francisco, invitó a “su casa” a los presidentes de Israel y de Palestina para un encuentro de oración por la paz, el 8 de junio en Roma y pidió a la Iglesia que se eleven oraciones por este encuentro sin precedentes. Con el Objetivo de invitar a los fieles, en todo el mundo, a ofrecer una oración en forma testimonial, breve, simple y masiva, como preparación del encuentro convocado por el Papa, realizamos UN MINUTO POR LA PAZ, la ACA, La Comisión N. Justicia y Paz, la Unión Mundial Femenina Católica, el Foro Internacional de AC y la Acción Católica Italiana.

Se realizaron:

- Flyers en 10 idiomas
- Flyers en 2 diseño para niños
- Facebook UN MINUTO POR LA PAZ – repetidores
- #unminutoporlapaz
- Spot para TVs
- Spot para Radios
- Diseños para motivar face y twitter
- E- mails masivos
- Información a Obispos – Presidentes de AC diocesanos.
- Gacetillas de prensas – Medios nacionales e internacionales
- Carta al Papa Francisco
- Adhesiones institucionales
- Canales de promoción y de viralización
- Bases de datos de contactos y miembros de CNJP – ACA – FIAC – UMOFC - ACI
- Banner y acompañamiento AICA -
- Referentes de opinión
- Conferencia de prensa en la CEA

§ El Papa Francisco se encontró con los niños de la Acción Católica Italiana bajo el lema "PARA SER DISCÍPULOS DE JESÚS SE NECESITAN DOS PALABRAS: AQUÍ ESTOY" Texto completo del mensaje ver en: http://w2.vatican.va/.../papafrancesco_20141218_bambini-azio...

FIAC AMÉRICA

§ Reuniones Virtuales

A lo largo del año se mantuvieron tres reuniones virtuales con los referentes de las ACs en América. Los encuentros son oportunidades para poner en común las realidades locales y proyectar tareas conjuntas en orden a la misión y la formación. Participaron México, EEUU, Paraguay, Venezuela, Colombia, Perú y Argentina. Por nuestro país el equipo está integrado por el Pbro Fabián Esparafita, Claudia Carbajal, Emilio Inzaurraga. Para la coordinación de Jóvenes, Lucila Scafidi.

§ Curso de Formación de Dirigentes

Se realizó durante el mes de septiembre-octubre el curso en la modalidad virtual proponiendo el estudio y la aplicación del pensamiento conciliar y post sinodal, profundizando el magisterio latinoamericano, especialmente del documento de Aparecida, acerca de la vocación y misión de los laicos en la vida de la Iglesia y el mundo, a fin de asumir la corresponsabilidad eclesial y social, a partir del seguimiento de Jesús como discípulo misionero en la historia presente, en el contexto propuesto por el Papa Francisco en la *Evangelii gaudium*.

Participaron más de 50 dirigentes de Argentina, Colombia, Venezuela, Perú, Paraguay, México y EEUU (Miami).

§ Promoción AC en Paraguay

La ACA con el auspicio del FIAC colabora en la promoción de la AC Paraguaya en las diócesis de San Antonio y de Asunción, realizando varias actividades con la participación de miembros de la AC de varias diócesis del NEA y dirigentes nacionales. También colaborando en el envío de material formativo.

§ Visita a Chile

Daniel Martini, ex vicepresidente nacional, visitó la parroquia de Maipo – Santiago de Chile, en diciembre de 2014. Compartió la realidad del grupo de Jóvenes y ofreció una charla de la Vocación a la AC.

§ Visita de Gustavo Noboa, ex presidente de Ecuador



En noviembre de 2014 el Dr Gustavo Noboa Bejarano - ex presidente constitucional de la República de Ecuador (2000-2003) – encontrándose de visita en nuestro país luego de haber

participado de un encuentro de ex mandatarios de América Latina en Paraguay, fue recibido en nuestra sede nacional por Emilio Inzaurraga.

Pudieron compartir las realidades de ambos países, la vocación laical, su experiencia en el ámbito político. También compartieron la actividad que lleva adelante el FIAC en América y en el mundo.

El Dr. Noboa, expresó el deseo y compromiso de colaborar en la promoción de la AC en Ecuador (de la cual fue activo dirigente en la arquidiócesis de Guayaquil) y manifestó su interés y felicitación por el trabajo que lleva adelante la institución en la Argentina, promoviendo la corresponsabilidad eclesial y social de los laicos. Antes de concluir la reunión, nos dejó un mensaje en el libro de visitas: “Para la Acción Católica Argentina un afectuoso saludo de este militante de la de Guayaquil. Fraternalmente en Cristo”

§ Causa de Canonización del Siervo de Dios Enrique SHAW

El 6 de febrero, como informamos anteriormente, se efectuó en Roma la apertura de las cajas con la copia auténtica de la documentación de la Causa de Canonización del Siervo de Dios Enrique SHAW. Presenciaron el canciller de la Congregación para las Causas de los Santos, Mons. Giacomo Pappalardo; el delegado para las Causas de los Santos en la Argentina, Mons. Santiago Olivera; la postuladora de la causa en Roma Silvia Correale; el vice postulador de la causa en Buenos Aires Fernán de Elizalde; el presidente de la Acción Católica Argentina Emilio Inzaurraga, y el presidente del Grupo Joven de ACDE Guillermo Durán.

UMOFC

La Acción Católica Argentina participa de la UMOFC junto a la Asociación Argentina de Cultura, la Comisión Argentina para la Campaña Mundial contra el OMISIÓN ARGENTINA PARA LA CAMPAÑA MUNDIAL CONTRA EL HAMBRE, la LIGA DE MADRES DE MISIONES RURALES ARGENTINAS.

Durante el año 2014 se mantuvieron las habituales reuniones mensuales con las responsables de las Organizaciones Miembros de la UMOFC, en las que se dio un amplio espacio a la preparación para la Asamblea General, especialmente a la reflexión sobre la Esperanza, tema eje de dicho evento. Se continuó con la atención de los temas vinculados con la Trata de Personas y el estímulo a las Organizaciones para que lo incorporen a sus líneas de acción y con el estímulo a la colaboración e intercambio entre las mismas.

§ Trata de Personas

La atención al problema de la Trata de Personas, tema central de la Conferencia Regional México 2013, (que también fue una de las resoluciones aprobada en la Asamblea General Fátima 22-27 Oct-14), siguió siendo una de las líneas de acción prioritarias en el curso del año. En tal sentido, las Organizaciones Miembros de la UMOFC de Argentina, incluyeron en sus planes del año, talleres de información, sensibilización y prevención y se intercambiaron volantes y material ilustrativo. La Acción Católica y las demás organizaciones arriba mencionadas, como asimismo la Consejera de la UMOFC, fueron invitadas a integrar la Mesa de Trata y Tráfico de Personas, organizada por la Comisión de Justicia y Paz del Episcopado

Argentino integrada por ONGs confesionales y no confesionales, comprometidas en hacer frente a este flagelo. La Mesa se reúne una vez por mes, en la que se informa sobre los proyectos en marcha de las distintas organizaciones, se comparten experiencias, se abordan aspectos específicos del tema, se brinda apoyo y se programan acciones en común. En tal sentido se desarrollaron campañas de concientización y prevención, repartiendo volantes en aeropuertos y estaciones de micros, en oportunidad del Campeonato Mundial de Fútbol; también se llevó a cabo un flashmob en Plaza Lavalle, frente a los Tribunales, con entrega de volantes informativos, se retiraron los papeles de oferta sexual pegados en los postes del centro de la ciudad.

§ Asamblea General de la UMOFC , Fátima 22 al 27-Octubre-2014

Con la presencia de cerca de 500 personas, se llevó a cabo la Asamblea General, que tuvo por lema “Mujeres de la UMOFC, sembradoras de Esperanza” (propuesto por Argentina). Concurrieron de Argentina, María Luisa Tripodoro y Susana Hachard (ACA), Andrea Ezcurra (Asoc. Arg. de Cultura), Nora Nani de Szyskowsky y Cecilia SzyskowskyJuri (Liga de Madres de Familia) y Elsa A. Tosi de Muzio (ACA Consejera). Se desarrollaron temas vinculados a las problemáticas actuales desde una visión esperanzada, se efectuaron talleres para establecer líneas de acción. Según lo determinan los estatutos, se dieron los informes referentes al cuatrienio y se efectuó el nombramiento de las autoridades para el período 2014-2018, surgidas de las votaciones previas. Maria Giovanna Ruggieri resultó reelecta Presidente General, para el nuevo período. Andrea Ezcurra, servidora, de la Asoc. Arg.de Cultura fue electa para integrar el Consejo de la UMOFC por Argentina. Cabe destacar su generosa disponibilidad en aceptar la candidatura, propuesta por las cinco organizaciones Miembros, como asimismo su espíritu de servicio y sus condiciones profesionales e intelectuales. El suyo será sin duda un aporte valioso para el Consejo y el futuro de la UMOFC.

La prioridad de la UMOFC seleccionada por votación para los próximos cuatro años fue: “Esperanza en Acción, al servicio de las familias, los jóvenes y los sufrientes del mundo”, propuesta formulada por la Región América Latina y el Caribe.

Cabe destacar la amplia colaboración de las responsables de Argentina en las actividades previas y en el transcurso de la Asamblea General, efectivizada en traducciones, propuestas, sugerencias, artículos para la edición especial del cuatrienio de la “La Voz de las Mujeres”, organización de talleres, coordinación, etc.

§ Comisión Argentina para la Campaña Mundial Contra el Hambre

Lamentablemente esta Organización Miembro de la UMOFC, está tramitando su cierre, luego del fallecimiento de su Presidenta, Dora González, mujer comprometida con la fe, hecha testimonio en su tarea evangelizadora a través de la promoción humana. Deja en el recuerdo de todos, su inquebrantable fortaleza, su capacidad de trabajo y su vida al servicio del Señor y entrega al prójimo.

§ Mesa de Organizaciones de Mujeres

La Mesa de Organizaciones ha invitado a la nueva Consejera Andrea Ezcurra a integrar la misma en calidad de asesora, como ha sucedido desde la creación de esta Organización con las anteriores Consejeras de la UMOFC.

Agradecemos especialmente a Elsa Musio quien por dos periodos fuera consejera por Argentina en el Consejo de la UMOFC, representando con entrega generosa a la ACA en este espacio de trabajo y comunión.

FIHC UNUM OMNES

Se mantuvo el contacto con la Federación Internacional de Hombres Católicos (Unum Omnes) con acciones relacionadas al Día del Hombre Católico para el 19 de marzo, festividad de San Jose, y la vinculación con los organismos internacionales que la Federación mantiene en Naciones Unidas y otros ámbitos globales. Participan Carlos Arroyo y Alejandro Madero.

*** CANALES DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL**

MEDIOS DE COMUNICACIÓN DIGITALES

Con la página Web, junto con el facebook oficial, los de las Áreas y equipos, y la cuenta de twitter, seguimos potenciando nuestra comunicación con los miembros de la Institución del país y del mundo, como también con movimientos y asociaciones eclesiales y el público en general.

Las diferentes secciones del sitio ha recibido muchísimas visitas a lo largo del año, que brinda toda la información del Consejo Nacional, de las comisiones de áreas y los equipos nacionales, como también subsidios formativos, noticias eclesiales, documentos y mensajes pontificios vinculados a la Acción Católica y toda la oferta de publicaciones y materiales.

Por medio de facebook y la cuenta de twitter hemos logrado conformar una comunidad virtual de más de ocho mil personas, con quienes compartimos el quehacer diario institucional del nivel nacional como también diocesano.

El trabajo de Prensa a través de Marta Noce es de destacar como medio de una presencia constante en orden a la vinculación con los medios gráficos y televisivos.

REVISTA CRECER + SIGNO



Las revistas Crecer y Signo publicadas en conjunto siguieron editándose a lo largo del año 2014. Se publicaron 3 números, con un gran esfuerzo editorial y se incorporaron al trabajo los jóvenes y aspirantes asignándoseles las páginas centrales de la Crecer, publicación elegida como medio interno de comunicación institucional.

Durante el año, la tirada alcanzó los 2000 ejemplares por número notándose una disminución en las suscripciones y solicitud de baja de algunos ejemplares en diversas diócesis.

Esta situación planteo una revisión de la estrategia para el 2015, en que se sumará una versión digital como medio para captar al público joven y al no lector en la actualidad.

Las revistas Crecer+Signo son parte valorable de la estrategia de publicaciones periódicas y ocupan un lugar en la vida de nuestras comunidades y en nuestra historia institucional. Hoy su continuidad depende de una renovada valoración y un renovado compromiso de las conducciones nacional y diocesanas.

BIBLIOTECA MONS. MANUEL MOLEDO

La Biblioteca funciona en el primer piso de la Sede. Su finalidad es conservar la historia de la Institución, brindar apoyo bibliográfico a los dirigentes nacionales y proporcionar información acerca de la misma y de la Iglesia a quienes lo soliciten. En este último caso, dado que la colección de la biblioteca es reducida y limitada, se orienta y deriva a los interesados hacia fuentes pertinentes.

A pesar de las dificultades económicas, gracias a ayudas personales se ha mantenido actualizada la colección de los documentos del Magisterio y se incorporaron a la colección 35 libros. En cuanto a las publicaciones periódicas, excepto el Observador Romano, todas ellas se reciben por donación (Universidad Católica, Asociación Cristiana de Dirigentes de Empresa, Fundación Konrad Adenauer, etc.). Gracias también a contribución personal, se ha digitalizado el Boletín Oficial de la Acción Católica Argentina (desde su fundación en 1931) y otras publicaciones.

La base de datos incluye todos los materiales publicados por la Acción Católica – a nivel nacional – desde su fundación. Esta colección, como así también la de las publicaciones periódicas, presenta grandes omisiones.

Pedimos a los dirigentes más antiguos que aún conserven en sus bibliotecas materiales de estas características que consideren la posibilidad de donarlos a la Institución.

*** EQUIPOS NACIONALES**

EQUIPO DE FORMACIÓN

Aula Virtual Mons. Manuel Moledo

Durante 2014 se continuó con la puesta en marcha de los cursos de modalidad virtual en el aula Mons. Manuel Moledo. El aula es una de las distintas herramientas formativas y espacios de acompañamiento que ofrece la Institución para crecer como discípulos misioneros de Jesús, desde nuestra vocación laical en la Acción Católica Argentina, y es además un espacio de comunión que propone recursos formativos para toda aquella persona, que desee crecer en su fe.

Muchas personas participaron de estos cursos, entre ellos varios dirigentes y miembros de la Institución, o personas con interés en los temas propuestos que se enteraron por diferentes medios: página web, Aica, etc. Cabe destacar que son éstos los medios más eficaces en la promoción de los cursos. Durante 2014 se realizaron los siguientes cursos:

- § Evangelii Gaudium - Dada la cantidad de consultas, se debió separar en alumnado en dos aulas: 51 participantes de 21 diócesis participaron en el aula 1, y 17 participantes

de 8 diócesis participaron en el aula 2.

- § Curso para Dirigentes Parroquiales. La Acción Católica en clave misionera: participaron 30 personas de 12 diócesis.
- § Curso para Dirigentes Diocesanos: en este curso participaron unos 70 dirigentes de 20 diócesis, algunas de ellas en promoción.
- § Concilio Vaticano II: también algunas personas pudieron acercarse a los textos conciliares y reflexionarlos.
- § Cómo abordar algunos temas difíciles con niños y adolescentes - los dirigentes que participaron de este curso reflexionaron sobre la temática de Violencia y abuso infantil, Las nuevas realidades familiares, El tema de la muerte, el cielo y el infierno, Nuevas esclavitudes: adicciones y trata de personas, El amor humano y La sexualidad.
- § Iniciación a las Sagradas Escrituras: en este curso participaron personas de 11 diócesis, no todas pertenecientes a la Institución.
- § Orientaciones y propuesta para formarnos en prevenir; acompañar y derivar a personas en situación de adicción – este fue un curso interactivo, con mucha participación de los alumnos a través de los foros.
- § Aportes para reflexión de una pastoral orgánica: espacio de lectura e intercambio para promover la experiencia de comunión – curso realizado con la diócesis de San Luis.
- § Laicos: discípulos misioneros corresponsables. Líderes en el mundo de hoy – este curso se realizó en conjunto con el FIAC AMÉRICA.

Itinerarios Formativos

Luego de haber realizado el análisis y actualización de los objetivos y contenidos de los Itinerarios Formativos, se presentó la nueva redacción de los mismos de cada sección en el Encuentro de Verano de Aspirantes y Jóvenes, y se recibieron aportes. Luego, se armaron equipos de trabajo para la redacción de los distintos encuentros, con dirigentes diocesanos que aceptaron la propuesta. Si bien aún no se han recibido la totalidad de los encuentros redactados, se trabaja en la redacción total del documento.

También se consultó a las áreas Adultos y Sectores acerca la nueva redacción de los objetivos y contenidos de sus áreas en los encuentros regionales y nos encontramos en la fase de redacción de los encuentros previstos.

Equipos diocesanos

En el marco de los Encuentros Regionales de Adultos, Sectores y Formación que se realizaron en Luján, Concepción de Tucumán, Villa Mercedes y Concordia, se trabajó con los Responsables diocesanos de Formación. Se compartió la actualización de los Itinerarios y se trabajó sobre ello, además de intercambiar miradas acerca de la tarea que realizan los equipos en cada diócesis. No participaron muchos responsables, en algunos casos porque no hay uno designado, pero sí las diócesis enviaron un representante al encuentro. Del trabajo y del compartir experiencias, se infiere la necesidad de trabajar en conjunto con las áreas diocesanas, y con las propuestas nacionales.

Formación en la web

En la página web se va renovando permanentemente el material formativo, incorporando mensajes de la CEA, del Papa Francisco y otras de relevancia para quienes visiten la página. Se ha ido acompañando el material de la solapa formación con distintas herramientas para los dirigentes.

Destacamos los materiales de;

- § Tiempos Litúrgicos- Cuaresma-Pascua; Pentecostés. Tiempo Ordinario;
- § Preparación para la Asamblea Bahía Blanca 2015: Cristo Rey, Adviento y Navidad.
- § Artículos sobre Familia.
- § Cuentos para nuestros encuentros.

Campaña Familia

Se colaboró en la generación del material formativo para la segunda etapa de la Campaña “En familia nuestra vida es +”, animando a la reflexión de los valores del Perdón, la alegría y la solidaridad. Además, este tramo de la Campaña proponía la realización de la misión de la familia, que profundiza y pone en marcha la idea de la Acción Católica en salida.

PREPARACIÓN DE ASAMBLEA

A partir de octubre del pasado año, dimos inicio al trabajo con el Equipo de Contenido de la COAF, que el Equipo nacional de Formación coordina.

EQUIPO DE PROMOCIÓN DE ACCIÓN CATÓLICA

Durante 2014 el equipo continuó acompañando, en la mayoría de los casos vía correo electrónico, la vida de las realidades nacientes de Acción Católica.

Se participó del campamento anual de jóvenes de la ciudad de Azul, donde estaban invitadas las restantes parroquias de la diócesis, se nombraron referentes de las parroquias con el fin de iniciar la formación del consejo diocesano.

Se pudo visitar en el mes de noviembre las diócesis de Neuquén y Alto Valle de Río Negro. En la diócesis de Neuquén nos reunimos con referentes de las parroquias de Zapala, Mariano Moreno, Plaza Huinca y Junín de los Andes, acompañando las diferentes expresiones de grupos de jóvenes y adultos. En alto Valle se tomaron las promesas al grupo de Adultos de la Parroquia de Cipoletti y se acompaña el crecimiento de dicha comunidad con grupos de Jóvenes, Aspirantes y Adultos.

Se continúa con el contacto telefónico y vía Internet con otras diócesis como Resistencia, Iguazú y San Nicolás, que presentan inquietudes por formar o reavivar grupos de Acción Católica, para ello están colaborando las diócesis vecinas de Corrientes, Posadas y Rosario.

EQUIPO DE ASESORES

El equipo de asesores realizó durante este año sus reuniones periódicas. También los asesores continuaron durante este año con el acompañamiento del Consejo Nacional y de las Comisiones de cada una de las áreas y los Equipos.

* VIDA DE LAS ÁREAS

ADULTOS

La comisión está constituida por:

RESPONSABLES: Carlos Arroyo-Silvia Monsuárez. Asesor: el Pbro. Jorge Villafañez, Viceasesor nacional, acompaña al Área en la medida de sus posibilidades.

VOCALES : Eduardo Aguilera, Victoria Canizo(licencia) ,Omar Candela, Lorena Castro Maggi,, Osvaldo Cocco, Vilma,R.P. Croci de Rubín ,Rosana Crucianelli,, Norma Escalona de Leiva, Ana María Garabito (licencia) Mariela Martín(licencia) ,Adriana Ovejero, Fátima Raquel Romano, María Luisa Tripodoro, Carlos Villafañe, Gonzalo Xavier Zabala.

Patricia Fonzalida, Cristina Martín, Mabel Gualino forman parte de la Comisión Ampliada.

El 28 de diciembre partió a la Casa del Padre María Elvira Centurión, la entrañable “Chiquita” que enfrentó con serenidad una dura enfermedad.

A partir de la Visión Institucional y la firme convicción de poner a la Acción Católica en salida se continúan trabajando los ejes temáticos Adultos Jóvenes, Evangelización de la Familia, Evangelización del Barrio y los Ambientes poniendo énfasis en la “amistad social” y la “participación ciudadana”. Se refuerza la idea de estrechar el acompañamiento a las diócesis.

La Comisión Nacional se reunió los 2º y 4tos martes de cada mes, alternando en ella distintos temas de la agenda nacional, con la participación de sus miembros según posibilidades y necesidades. Se utilizó en varias oportunidades el programa Skipe para favorecer la participación de los miembros del interior. Se realizaron a lo largo del año, 4 jornadas de trabajo intensivas, de la Comisión ampliada, acompañados siempre que su agenda se lo permitió por el vice Asesor nacional, Pbro. Jorge Villafañez.

§ Encuentros Regionales: Encuentros Regionales de Áreas Adultos, Sectores y Equipo de Formación

La Acción Católica en clave misionera fue el tema central de estos encuentros que se llevaron a cabo el 26 y 27 de abril en Luján, el 10 y 11 de mayo en Concepción, 17 y 18 de mayo en Villa Mercedes y el 7 y 8 de junio en Concordia. Participaron unos 270 dirigentes, entre responsables y dirigentes, de las siguientes diócesis

- LUJÁN: Azul, Bahía Blanca, Buenos Aires, Laferrere, La Plata, Lomas de Zamora, Mercedes – Lujan, Mar del Plata, Quilmes, San Justo, San Martín, San Miguel
- Zárate Campana, 9 de Julio
- CONCEPCION: Tucumán, Catamarca, Santiago del Estero, Añatuya, Santísima Concepción
- VILLA MERCEDES: Córdoba, San Francisco, Villa María, San Juan, San Luis, Mendoza, Concordia
- CONCORDIA: Paraná, Rosario, Santa Fe, Corrientes, Formosa

En todos estos encuentros se vivió un clima fraterno que se compartió también con el Área Sectores y el Equipo de Formación.

Fueron animados por dirigentes nacionales de las áreas.

Ignacio del Castillo desarrolló el tema Las cinco actitudes propuestas por Francisco en el documento Evangelii Gaudium: primerear, involucrarse, acompañar, fructificar, y celebrar, invitando luego a la reflexión personal.

La Responsable de Formación Graciela Espinoza presentó el Camino de la Acción Católica, recientemente aprobado en la Asamblea Nacional, y el proceso de actualización de los Itinerarios.

El área trabajó según las realidades etáreas, Adultos Jóvenes, Medios y Mayores, generando espacios para compartir la situación de cada grupo, las dificultades, desafíos y logros, buscando en el intercambio el enriquecimiento mutuo y la posibilidad de generar acciones comunes donde la realidad y la proximidad lo permitieran.

Los dirigentes pudieron participar de Talleres sobre diferentes temáticas: Familia, Trata de personas, Cómo programar y llevar adelante Servicios, Barrios carenciados, Participación ciudadana, Adicciones. En estos se trató de informar y formar a los dirigentes alentándolos a involucrarse en las distintas temáticas en sus diócesis.

Fueron generosas las participaciones de Paola del Bosco en el tema Familia, el Pbro. Bacci de la diócesis de San Justo en el tema del trabajo en Barrios carenciados, Irene Duffard y Pilar Goldmann de la Comisión Episcopal de Migraciones y Turismo en el tema Trata de Personas, también en este tema fue muy enriquecedor el aporte del P. Fr. Sergio Augusto Navarro. Dirigentes de Sectores llevaron adelante los temas de Adicciones, Servicios y Participación Ciudadana.

En Luján, Concepción y Villa Mercedes se realizaron gestos misioneros.

- Luján: Se conversó con los peregrinos en la Plaza Belgrano y se entregaron estampas.
- Concepción: se visitó la Fazenda de Aguilares donde jóvenes y adultos de sexo masculino buscan recuperarse de adicciones, allí se compartió la misa, una charla enriquecedora y el almuerzo.
- En Villa Mercedes se rezó el Rosario en una plaza del barrio invitando a los que se acercaban a sumarse.

En Villa Mercedes y en Concordia estuvo presente el Obispo del lugar y también fue muy buena la disposición de los asesores diocesanos. El Viceasesor nacional acompañó la etapa preparatoria y el encuentro de Luján.

Es de destacar el trabajo previo de los dirigentes diocesanos y el apoyo de grupos parroquiales y de otras instituciones que permitieron y facilitaron el mejor desarrollo de los encuentros.

La disposición y apoyo de la gente de secretaría y administración de la sede nacional para la acreditación previa y para la preparación del material fue generosa y eficiente.

Muy importante resultó la colaboración de nuestra vice presidente nacional María Ana D’Osualdo.

El aporte de la editorial San Pablo permitió llevar material gratuito a todos los encuentros que se compartieron en los encuentros.

- § **Participación en el Equipo Nacional de Formación:** Será nexos del Área con el Equipo de Formación la señora Adriana Ovejero. Se comienza con la preparación y actualización de los ABC de Adultos y Adultos Jóvenes y la revisión del Itinerario.
- § **Campaña:** Se participa de preparación y difusión de la campaña “En Familia nuestra Vida es +” para este 2014 continuando y ampliando la del año anterior. Norma Escalona participa por el Área.
- § **Encuentros de veranos diocesanos:** Se acompañó a las áreas diocesanas en los encuentros de verano, en las asambleas y otras convocatorias. Además de las visitas y los contactos telefónicos y por correo electrónico.
- § **Crecer:** Se participó de las reuniones del Equipo de Revistas que intenta consolidar la publicación institucional.

ASPIRANTES

La Comisión Nacional está constituida por: Responsables: Cecilia Garófalo y Manuel Vicondo. Los vocales son: Rodrigo Dinova; Jorge Juárez Veliz; María E. Bruza; María E. Curcio; Marcelo Ercoli; Rocío Melendo; María Laura Nóbrega; Gisela Ríos; Lucila Rodríguez; Carlos Sampetro. Asesor: Pbro. Juan Herrera.

Andrés Montanaro renunció por motivos personales, y Mario Poyano está en uso de licencia. El Pbro. Juan Herrera ingresará a una orden conventual.

El año 2014 comenzó con la realización del encuentro de verano los días 3, 4 y 5 de enero, en Los Potreros, Río Tercero, Córdoba. Bajo el lema “Todo lo que hicieron por el más pequeño de mis hermanos, lo hicieron por mí”. El encuentro se realizó en conjunto con el Área Jóvenes y participaron 170 dirigentes provenientes de 25 diócesis. También fue acompañado por miembros del Consejo Nacional y Asesores.

Durante este año y esta vez en conjunto con el área jóvenes, continuamos con “El Santeador” con el lema “En clave misionera” en la que propusimos como objetivo del juego que cada parroquia pusiera en marcha una actividad misionera y la continuara en el tiempo, en consonancia con nuestra meta institucional. Continuando con “las hazañas” (consignas que debían ser cumplidas en un tiempo determinado y que servían de motivación). Este año se sumaron los “Desafíos Clave” que fueron instancias que permitieron ir marcando algunos tiempos, como fueron la presentación del apostolado en dónde cada parroquia compartía con los demás el servicio que iba a poner en marcha. Y una segunda instancia en dónde las parroquias podían compartir el apostolado en acción. Por su parte los delegados también participaron de su Mundial. Además la página web contaba con “el rincón del delegado” un apartado especial en dónde se colgaban distintos videos y subsidios que servían para la formación de los dirigentes.

Durante el desarrollo del juego participaron al menos de una actividad, 143 parroquias de 33 diócesis. Llegando a presentar 32 apostolados concretos en 17 diócesis. Del mundial de delegados participaron 9 Diócesis. Resultando Ganador del Santeador 2014 en clave misionera: la diócesis de Formosa, que participó en todas las instancias. Mientras que el mundial de

delegados quedó en manos de San Juan. Además fueron otorgados premios para los ganadores de cada hazaña y menciones especiales por participación destacada.

Se les propuso a las Comisiones Diocesanas que dedicaran algunos momentos para compartir un encuentro de espiritualidad como comunidad. Para motivarlos se elaboraron 8 fichas para guiar estos momentos que trataron los siguientes temas: La vocación, la santidad, la vida sacramental, la gracia, la vida en comunidad, el servicio, un encuentro para Cristo Rey y otro para Navidad. Estas fichas eran elaboradas y enviadas a las Diócesis a través del correo electrónico y publicadas en el grupo de Facebook en el que se encuentran los delegados diocesanos.

También este año se incorporó un miembro de la comisión nacional del área aspirantes al equipo nacional de revistas, agregando una hoja central a la revista Crecer con contenidos exclusivos para que trabajen los aspirantes. Se publicaron tres números que incluyeron una tapa-poster, novedades del Santeador, juegos y actividades para los Aspirantes..

La escuela Nacional de delegados se realizó durante los días 10, 11 y 12 de octubre, en la ciudad de Bahía Blanca. Y llevó el lema "Seamos custodios de la creación" De la misma participaron 225 delegados provenientes de 16 diócesis. La organización de la misma estuvo a cargo de las comisiones nacionales de jóvenes y aspirantes acompañadas por el Consejo Diocesano de Bahía Blanca. Tuvo lugar en esta misma fecha y lugar la Escuela Nacional de Campamentos de la que participaron 20 delegados de 11 Diócesis.

También se trabajó en materiales de apoyo a las Diócesis respecto de la promesa de aspirantes y la promoción del área en nuevas parroquias. Estos materiales serán enviados al equipo de formación para que sean corregidos y publicados. Se continuó con la publicación de las Aspiagendas en facebook, recordando las fechas importantes para los miembros del área. Una mención especial merece la participación del área en el equipo de formación, con la elaboración de los Itinerarios Formativos diagramando los contenidos y conformando equipos diocesanos que están colaborando con la preparación de los encuentros que contendrá cada bloque de las distintas secciones.

Finalmente durante el año los integrantes de la Comisión Nacional de Aspirantes realizaron múltiples visitas a distintas diócesis participando en los encuentros de verano y otras actividades realizadas a nivel diocesano. Manteniendo contacto también a través de otros medios de comunicación como los grupos de Facebook para delegados diocesanos y delegados de Aspirantes en general.

JÓVENES

RESPONSABLES: Diego Díaz, Lucila Scafidi Asesor: Pbro. Mariano del Río

VOCALES: Nazareno Aguirre, Máximo Augier, Fabiola Cornejo, Romina Firbida, Gastón Maire Soledad Mangia, María Eugenia Morgenstern, Yanina Sánchez Rodríguez; Pablo Astorga:

Renunció por motivos personales Diego García.

El año 2014, lo comenzamos junto al Área Aspirantes en nuestro Encuentro Nacional de Verano, realizado en la Localidad de Los Potreros, Provincia de Córdoba, los días 3, 4 y 5 de enero, el cual se enmarcó bajo el lema: "Cada vez que lo hicieron con el más pequeño de mis hermanos, lo hicieron conmigo" (Mt 25,41).

Como gran meta del año, nos propusimos sumarnos y trabajar junto a la Comisión de Aspirantes en el SANTEADOR 2014, EN CLAVE MISIONERA. Con participación intermitente de muchas diócesis, y constante y en crecimiento de otras, hemos podido realizar todas las actividades propuestas. Los Desafíos Clave han sido la gran apuesta de esta edición, ya que se les propone y recuerda a las parroquias la importancia de trabajar en servicios permanentes, siendo el Santeador una excusa de juego para compartir el trabajo misionero de los grupos.

En los meses de febrero y marzo acompañamos a las diócesis en sus Encuentros Diocesanos de Verano, llevándoles las propuestas de trabajo del año. Otra posibilidad de estar cerca de las diócesis, fueron los encuentros regionales propuestos a las Comisiones Diocesanas de Jóvenes. Se realizaron en la región:

- § NEA los días 22 y 23 de marzo en Corrientes (con la presencia de las diócesis de Formosa, Posadas, Corrientes y la AC de Paraguay);
- § NOA los días 24 y 25 de mayo en Cafayate (con la presencia de Salta, Tucumán, Santísima Concepción, Catamarca y Cafayate);
- § Centro-Cuyo los días 16 y 17 de agosto en San Juan (con la presencia de San Juan, Mendoza, San Luis, La Rioja, Villa María y Córdoba) todos organizados por las mismas diócesis con participación de la Comisión Nacional.

El día 26 de abril se realizó en la Región Metropolitana la Jornada Regional de la Juventud, con gran participación de jóvenes de las once diócesis de la región, de la que Acción Católica participó de su organización.

Durante el 2014 desde la Comisión Nacional hemos participado activamente en la revista institucional Crecer, tanto en la sección denominada "Espacio Joven", como en el nuevo suplemento desmontable "Santos de jeans y zapatillas".

Asimismo, junto con el Equipo Nacional de Formación nos encontramos reformulando los itinerarios del Área, en colaboración y coordinación con las comisiones diocesanas de jóvenes.

"Seamos custodios de la creación", fue el lema que nos acompañó los días 11, 12 y 13 de octubre, en Bahía Blanca, en la Escuela Nacional de Delegados de Jóvenes y Aspirantes. La misma contó con gran participación por parte de las diócesis, las cuales coincidieron en que fue una gran instancia para formarnos y encontrarnos como Institución. El recibimiento, la predisposición y el trabajo de la diócesis anfitriona hicieron de los tres días un momento de alegría y encuentro con el hermano, muy pleno.

Nuevamente el fin de año nos encontró preparando el Encuentro Nacional de Verano para comisiones diocesanas de jóvenes y aspirantes, con el que comenzamos y desde el que planificamos nuestro trabajo del 2015.

SECTORES

La Comisión está constituida por: Responsables: Natalia Lescano y Carlos Bulacios. Asesor: RP. Abel Padín. Vocales: Catalina G.de Tamayo; Alejandro Madero; Eduardo Passo; Daniel Díaz; Adrián Álvarez; Norma Cabaña; Gustavo Caviglia (se trasladó a Salta); Jorge Chiadi; Inés Condorí; Adriana de la Cruz; Mario Pellegrino.

- **Organización y participación**

Durante este período, el Área de Sectores desarrolló de las siguientes actividades:

- § Preparación de material para la Evaluación y Proyección del Área.
- § Difusión y Desarrollo de los Certámenes “Educar para la paz” y de “Gestión empresarial”.
- § Participación en la Asamblea Nacional de abril y el Encuentro de Presidentes en noviembre.
- § Comunicación activa con las diócesis personalmente, y a través del correo electrónico y “skype”.
- § Se hicieron alrededor de 18 reuniones generales por Área en el año, además de las particulares por cada Sector.
- § Preparación de material para las orientaciones de los diferentes Sectores.
- § Participación activa en las Asambleas diocesanas.
- § Visitas a las diócesis y seguimiento de sus proyectos.
- § Reuniones conjuntas con el Área Adultos con la finalidad de establecer estrategias de trabajo conjunto y organizar encuentros nacionales.
- § Organización de los Encuentros Nacionales de Sectores, Adultos y Formación en Luján, San Luis y Concepción de Tucumán.
- § Participación en la jornada de planificación anual del Consejo Nacional.
- § Integración de los Equipos Nacionales de Formación y Promoción.
- § Coordinación con el IFPS para la realización de acciones. Desarrollo de los Cursos: “Educación: Clave de hoy, desafío del futuro” y “Doctrina Social para trabajadores”
- § Difusión de la oferta académica del IFPS.
- § Participación en la Semana Social en Mar del Plata 2014.
- § Difusión y desarrollo de la campaña nacional “En familia nuestra vida es +”.
- § Se plantea como estrategia de trabajo para este año **relevar militantes que están trabajando en distintos ámbitos** para poder hacer una red de apoyo y promoción de los apostolados en cada ambiente.

El Asesor Nacional de Sectores P. Abel J. Padín acompañó activamente la vida del Área.

Hasta diciembre de 2014, el Área está presente formalmente en 24 diócesis.

• Sector Rural

Se continúa en el análisis de la realidad rural y sus principales necesidades, aspectos sobresalientes que caracterizan la realidad rural en el país, y sus principales necesidades de atención.

• Sector Promoción Social

Participación en los Encuentros regionales con el desarrollo de diferentes talleres. Presentación del Equipo de Promoción Social con entrega de tríptico elaborado conjuntamente con miembros de la comisión de sectores y del consejo nacional.

Se mantuvo contacto con miembros de la institución que estaban vinculados con las radios, se vinculó a estos miembros que tenían escrito el proyecto de Red de Radios, con el Equipo de Arte y Comunicación

Se continuó el RELEVAMIENTO NACIONAL DE PROYECTOS Y SERVICIOS, relevando más de 60 experiencias.

Se llevó a cabo la campaña de sensibilización del DIA DE LA SOLIDARIDAD donde varias las Diócesis del país se movilizaron con un lema en común. Y realizaron actividades solidarias.

Se evaluó la actividad con excelentes resultados

Reunión con el Área de adultos donde se conversó sobre los resultados del relevamiento y el trabajo que viene haciéndose en Promoción Social.

Se llevó a cabo el II ENCUENTRO NACIONAL DE LÍDERES SOCIALES donde se presentaron más de 20 experiencias de servicios de todo el país con una importante representación de las diócesis de diferentes regiones. Se entregó material formativo elaborado por el sector con respecto a la Trata de Personas, Prevención de Adicciones, Cómo diseñar un proyecto y sobre la Vivienda Digna.

CONVIVENCIA DE LÍDERES SOCIALES de distintas Diócesis del país. Durmieron y misionaron en barrios carenciados del conurbano (PAMPITA)

Acompañamiento a diversos líderes sociales frente a obstáculos que se fueron presentando.

El equipo ha contado con el acompañamiento de dos sacerdotes de la Vicaría para las Villas de Emergencia de la arquidiócesis de Buenos Aires, Pbro. Carrara y Carlos Oliveto (P. Charlie).

Se realizaron los primeros acercamientos a Aspirantes y Jóvenes para colaborar con el perfil misionero del Santeador.

• Sector Arte y Comunicación

Se atendieron diligentemente las promociones de concursos o certámenes dedicados a los jóvenes: “Gestión Empresarial” y “Educar para la paz”, y las actividades del instituto de Formación Política y Social con sus variados cursos. Se planteó y promovió, desde el sector y la página Web de la ACA, el mensaje anual para la Jornada Mundial de Comunicación Social. Se publica mensualmente, vía on line, una gacetilla con información del sector. Actualmente se está trabajando en la conformación de la Red de Radios con programas de ACA y el asesoramiento técnico necesario.

• Sector Educación

- § Actualización y ampliación de material formativo en la página web.
- § Actualización del Proyecto de participación ciudadana.
- § Proyecto Interdisciplinario educativo sobre pobreza e inclusión.
- § Coordinación con el CONSUDEC sobre material a proponer a las diócesis sobre educación sexual y participación ciudadana. Participación del sector en el Curso de Rectores 2014.
- § Difusión del Certamen de “Gestión Empresarial” y Certamen “Educar para la paz”.

§ Diseño y realización del Curso: “Educación: Clave de hoy, desafío del futuro” a través del IFPS.

• Sector Ciencia y Tecnología: Medio Ambiente

Se trató de conformar un equipo para lo que se realizaron reuniones invitando personas interesadas en la temática.

Se hicieron 5 reuniones del sector con estas personas que se interesaron en el año 2014.

Se participó del Congreso de Ciencia y Religión en el Seminario Rabínico.

Si se realiza una evaluación de la actividad se ve que los resultados son pobres, pero no por eso son poco importantes para sacar conclusiones y plantear algunas estrategias: Se consideró prioritario armar un equipo del sector, cosa que aún no se logró aunque se insistirá con la gente que dio algún tipo de respuesta. Para esto se está estudiando fijar días de encuentro en la sede para charlar sobre estos temas e invitar a los que de alguna manera respondieron y otros interesados.

Sin abandonar los objetivos, durante el presente año se intentará integrarse a otros sectores aportando conocimientos específicos para generar trabajo en conjunto y realización de objetivos en común. Se podría englobar esta estrategia en la colaboración para la concreción de “equipos de servicios” a nivel nacional y diocesano.

Las relaciones con la Pastoral Social están planteadas y se esperan oportunidades de acciones.

• Sector Política

Coordinación de la Red de Políticos de Acción Católica.

Muchos de los integrantes de la Red han podido intercambiar conocimientos y compartir esfuerzos en la tarea pastoral de la política.

Realización de talleres en los diferentes encuentros regionales.

• Sector Trabajadores

§ Se viene trabajando en la Promoción del sector en aquellas diócesis que así lo requieran. Para ello se contacta al responsable de Sectores de la Diócesis, en caso de que no haya el vínculo se establece a través al presidente Diocesano para explicarle el trabajo que se va a realizar en la Diócesis.

§ Se ha implementado un Curso sobre Ética Social del Trabajo orientado a delegados y dirigentes sindicales desde el IFPS .

§ Se generaron dos declaraciones del SETRAC ante distintas situaciones a nivel Nacional a los fines de expresar el sentir de los trabajadores cristianos y compartir la reflexión en busca de generar en este ámbito el diálogo social: Día del Trabajador y Paritarias nacionales.

§ Asimismo, se encuentran disponibles las fichas para el trabajo de los grupos del SETRAC que pudiesen generarse entre los trabajadores.

- § Dirigentes del área representan a la Institución en los siguientes organismos de comunión: Equipo de Vivienda y Desarrollo Humano, Foro de Habitantes a Ciudadanos, Pastoral de Adicciones de la CEA, Comisión de diálogo Interreligioso y Ecumenismo de la CEA.

*** ASPECTOS ADMINISTRATIVOS Y ESTATUTARIOS**

RENUNCIA Y LICENCIA

Durante el año presentó su renuncia por motivos personales, Diego García, que era miembro de la Comisión Nacional de Jóvenes.

Además presentó una solicitud de licencia, Hernán Biscayart, de la Comisión Nacional de Sectores, también por razones personales.

ALQUILERES DE LA CALLE LAVALLE 362

Durante el año, de los tres pisos que la Acción Católica posee en el edificio de Lavalle 362, se pudieron alquilar dos de ellos, lo que implicó una recuperación significativa para las finanzas de la Institución.

SEGUROS

Volvemos a reiterar lo manifestado en Memorias anteriores, respecto de la necesidad de contar con seguros ante la realización de diversas actividades que la Institución realiza en sus diferentes niveles. Tenemos contratado un seguro de responsabilidad civil. Esta póliza cubre la responsabilidad de la Institución, pero para tener esta cobertura es necesario el cumplimiento de una serie de requisitos. Cada nivel tiene, además, la opción voluntaria de solicitar un seguro de accidente personal.

Deseamos dejar aclarado que estos seguros no nos cubren de la responsabilidad que se origina a partir de la relación laboral de personas que puedan desarrollar tareas, en cualesquiera de los tres niveles, sin estar encuadradas legalmente. Este tema tiene alta importancia, tal cual lo hemos manifestado en diferentes ocasiones, por las posibles repercusiones legales que puedan originarse .

ESCRITURACIÓN DE TERRENOS

En el mes noviembre, en la Municipalidad de Pilar, se firmó la escritura de un terreno que habían adquirido y pagado en su totalidad a la Acción Católica, Wenselaa Ferreyra Cuba y Nicolás Barrios, que son los mismos que habían firmado el boleto de compra venta, el 28 de mayo de 1994.

PERSONAL

Actualmente trabajan en la sede nacional seis empleados administrativos y cinco profesionales rentados para tareas específicas. En el mes de octubre se incorporó Victoria De Napoli para cubrir la licencia de Clarisa Veca y asumir la secretaria de la COAF.

* VIDA DE LA COMUNIDAD

Si bien la memoria, no suele ser un medio que nos permita reflejar la vida comunitaria que entretenga las distintas acciones que hemos reseñado, corresponde resaltar algunas situaciones afectivas y de agradecimiento que a lo largo del año 2014, fueron motivo de alegrías y de tristezas.

En primer lugar recibimos con alegría el nombramiento del Papa Francisco a Monseñor Eduardo García, nuestro Asesor General, como obispo de San Justo. La noticia nos llenó de gozo, y rezamos para que el Espíritu del Señor lo ilumine en este nuevo servicio que le pide la Iglesia.

También nuestro Viceasesor general el Pbro Jorge Villafañez fue designado nuevo párroco en la comunidad de Nuestra Señora de Lourdes en la Arquidiócesis de Buenos Aires, luego de un fructífero trabajo en la parroquia de San Cristóbal. También nuestras oraciones para su nueva misión.

Celebramos la llegada de Francisco, el hijo de Julieta Fernández, miembro del Área Sectores y de Cristian Zartarian. También la llegada de Matilde, hija de Pablo Astorga y Paula Arroyo.

En el mes de enero, recibimos con gran alegría la designación de Mons. Luis Villalba como nuevo Cardenal de la Iglesia y le manifestamos nuestro cariño fraterno y el acompañamiento con nuestras oraciones.

También hemos tenido momentos de tristeza. El 1° de marzo falleció, Roberto Martirene gran pesar nos causó su desaparición física. Fue una persona cabal, íntegra, un laico comprometido en las circunstancias y realidades del mundo que le tocó vivir. Profesional de renombre internacional, fue un funcionario que durante el tiempo que lo hizo en la función pública, se ganó el reconocimiento por su integridad y nobleza. Vivió su vida en una gran coherencia con su fe. La Acción Católica lo recuerda con afecto y admiración, ya que fue un dirigente que honró su vocación.

Acompañamos también a Catalina de Tamayo que atravesó la pérdida de Roberto, su esposo y de su hermano durante el 2014.

Antes de cerrar, queremos dar gracias a cuantos hacen posible el trabajo nacional. A nuestros empleados y colaboradores por la generosidad, el servicio y la capacidad con que realizan el trabajo cotidianamente para concretar lo proyectado.

A nuestras familias y amigos, así como también agradecer la entrega generosa a la vocación y misión común de todos los dirigentes y miembros de la Acción Católica del país, que desde sus comunidades parroquiales y diocesanas testimonian la alegría del Evangelio en las diversas realidades hoy.

A María le encomendamos lo vivido durante el año 2014 y a Jesús, le pedimos su ternura y misericordia por nuestras omisiones o desaciertos.